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E
l papel de los 

e m p r e s a r i o s 

de Sevilla es 

determinante 

para articular 

y consolidar un tejido em-

presarial potente y lograr la 

ansiada recuperación eco-

nómica de la provincia. Sin 

duda, la fuerza de un terri-

torio vendrá deinida por el 
empuje de sus empresarios. 

Esto se hace más re-

levante en una crisis sin 

precedentes que afecta de 

manera determinante la 

actividad productiva y al 

progreso económico, y que 

supone una amenaza para 

los cimientos del bienestar 

social. Una crisis sanita-

ria que ha tenido un fuerte 

impacto económico, muy 

especialmente en las py-

mes, en los autónomos, en 

el empresariado local y en 

los sectores que antes eran 

el motor de nuestra econo-

mía, como la hostelería, el 

turismo, la aeronáutica o el 

comercio. 

Muchos empresarios 

siguen sufriendo las con-

secuencias del parón de la 

actividad y en numerosos 

casos restricciones, lo que 

ha desbordado reiterada-

mente sus previsiones. Por 

tanto, no podemos mirar 

a otro lado ante las conse-

cuencias que sigue dejando 

esta crisis en nuestro tejido 

empresarial, que cada día 

sigue asixiando a multitud 
de empresas y destruyendo 

puestos de trabajo. 

Sin duda, los empresa-

rios somos la solución de 

esta crisis económica. Por 

ello, más que nunca, tiene 

que existir un clima favo-

rable para la actividad em-

presarial, apoyando a las 

empresas y a los autóno-

mos, con medidas que ten-

gan en cuenta la situación 

real de las mismas, y dando 

prioridad a las políticas de 

reactivación económica, 

sobre la base de una polí-

tica presupuestaria y iscal 
que favorezca la inversión 

y la actividad productiva. 

Sólo desde la promoción 

empresarial es posible la 

recuperación y la conianza 
y, por tanto, volver a los ni-

veles de bienestar y empleo 

de antes de la pandemia.

Asimismo, es funda-

mental que las distintas 

administraciones garanti-

cen la estabilidad jurídica, 

política y económica nece-

saria para poder trabajar. 

Hay que mejorar la norma-

tiva, simpliicando y agili-
zando los procedimientos, 

contribuyendo a crear un 

entorno de seguridad ju-

rídica y estable para atraer 

mayor número de inversio-

nes y proyectos a Sevilla.

Entre todos, tenemos 

que establecer medidas 

destinadas a la creación y 

protección del empleo, que 

son la mejor política social 

y la mejor receta para con-

servar el tejido productivo. 

En este sentido, es impres-

cindible la colaboración 

público-privada y buscar 

un espíritu de acuerdo so-

bre el que pivoten las prin-

cipales políticas, donde 

el diálogo social debe ser 

el escenario institucional 

propicio para la identiica-

ción de los principales re-

tos que afronta Sevilla. 

Es el momento de hacer 

política con mayúsculas 

y  dejar a un lado los dog-

matismos ideológicos. Hay 

que negociar unos pre-

supuestos justos y equi-

tativos, que atraigan las 

inversiones que Sevilla se 

merece y necesita, y ela-

borar un plan sólido para 

emplear los fondos comu-

nitarios, lo que nos permi-

tirá sentar las bases de un 

nuevo futuro para nuestra 

provincia. 

Hay que apostar y apoyar 

a las empresas sevillanas. 

De ello depende el futuro 

de la provincia. Tenemos 

que estar muy orgullosos 

de ser empresarios, de ge-

nerar riqueza y empleo y 

de sacar adelante nuestra 

tierra. Porque ahora Sevilla 

necesita, más que nunca, a 

sus empresarios. 

MIGUEL RUS PALACIOS
PRESIDENTE DE LOS EMPRESARIOS DE SEVILLA

SEVILLA NECESITA MÁS QUE 
NUNCA A SUS EMPRESARIOS
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'El Salón del Motor sigue rodando' en Fibes, con 50 expositores y
más de 3.000 vehículos expuestos
original
AGENCIAS
28/10/2021 15:50
SEVILLA, 28 (EUROPA PRESS)
El Palacio de Congresos y Exposiciones de Sevilla (Fibes) ha abierto este jueves sus puertas
al XI Salón del Motor de Ocasión, exposición comercial del sector automovilístico que se
celebra hasta el lunes 1 de noviembre, después de sortear una de sus ediciones más
complicadas en 2020, año en el que este evento fue el único de su segmento celebrado a
nivel nacional.
'El Salón del Motor de Ocasión de Sevilla sigue rodando' es el eslogan escogido este año
para consagrar a esta cita "como el mayor hipermercado del vehículo de ocasión del sur de
España en cuanto a número de unidades vendidas, afluencia y expositores participantes", ha
señalado el Ayuntamiento en una nota de prensa.
En todas sus ediciones, la muestra suma ya más de 464.000 visitantes y cerca de 21.600
vehículos vendidos, situándose entre los primeros tres salones que se organizan en Fibes, y el
primero por superficie expositiva, con un impacto económico sobre la ciudad superior a los
cinco millones de euros.
En 2021, la cita reúne a 50 expositores entre concesionarios, financieras y otras casas afines
al sector de la automoción. Así, durante cinco días, Fibes se transforma en un gran centro
automovilístico en el que están representadas las principales marcas de turismos, motocicletas
y vehículos profesionales del mercado. En suma, más de 3.000 vehículos y 28.000 metros
cuadrados.
El corte de la cinta inaugural ha contado con la participación del delegado del Área de
Economía y Comercio, Relaciones con la Comunidad Universitaria y Área Metropolitana, el
socialista Francisco Javier Páez Vélez Bracho; el delegado de Gobernación y Fiestas Mayores,
Juan Carlos Cabrera Valera (PSOE); el delegado del Gobierno de la Junta de Andalucía en
Sevilla, Ricardo Sánchez; el secretario general de Industria y Minas de la Junta de Andalucía,
Cristóbal Sánchez Morales; la responsable provincial de Tráfico de Sevilla, Ana Luz Jiménez
Ortega; el presidente de la Confederación de Empresarios de Sevilla (CES), Miguel Rus; el
presidente de la Federación de Empresarios del Metal (Fedeme), Francisco Javier Moreno
Muruve; la presidenta de la Asociación Provincial de Concesionarios de Turismos, Motocicletas
y Vehículos Industriales de Sevilla (Asconse), Carmen Moreno González; el presidente de la
Asociación de Concesionarios de Vehículos de Ocasión de Sevilla (Asocasión), Manuel
Berrocal Jiménez y el presidente de la Asociación de Concesionarios de Motocicletas de
Andalucía, Eduardo Castro Aguilera.
El delegado municipal de Economía ha destacado que esta cita "forma parte de la reactivación
económica de la ciudad y se significa como una referencia para todo el sector y la actividad
de los polígonos industriales, en los que se asientan la mayor parte de las empresas que
participan. La presente edición supone la recuperación de la normalidad y la afluencia de
público permite presuponer unas cifras de negocio similares a las citas prepandemia, sin
olvidar la determinación de las empresas que el año pasado decidieron que no hubiese
apagón".
El precio de las entradas se establece en cinco euros por persona (menores de 8 años gratis)
y se pueden adquirir desde la web del evento (www.salondelmotorsevilla.com) o directamente
desde fibestickets.es. El horario de apertura del Salón es de 11,00 a 21,00 horas
ininterrumpidamente, excepto el lunes 1 de noviembre, cuando la hora de cierre se adelantará
a las 19,00 horas.
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EPA.- CES, preocupada por "desaceleración" de recuperación de
Sevilla, "quinta provincia con paro de España"
original

EPA.- CES, preocupada por "desaceleración" de recuperación de Sevilla, "quinta provincia con paro de España"
20M EP

En un comunicado remitido a Europa Press, desde la CES se hace referencia a la Encuesta
de Población Activa (EPA), publicada este jueves por el Instituto Nacional de Estadística (INE),
correspondiente al tercer trimestre del año, donde se indica que la cifra de parados aumenta
en 14.500 personas en la provincia de Sevilla, con un total de 216.100 desempleados,
respecto al trimestre anterior. Con ello, la tasa de paro sube casi dos puntos y se sitúa en el
23,05 por ciento.
"Según estos datos, Sevilla es la quinta provincia con más paro de España y la tercera de
Andalucía. Por delante, sólo estarían Ceuta (27,07%), Huelva (26,79%), Santa Cruz de Tenerife
(23,48%) y Cádiz (23,16%)", añade.
Por ello, los empresarios de Sevilla han mostrado su preocupación por estas cifras, así como
por "una posible desaceleración de la recuperación, que podría afectar aún más al empleo".
"Hay que tener en cuenta que estamos en un contexto económico complicado, marcado por
las subidas de los precios de la luz y los materiales, que está lastrando la productividad de las
empresas con unos costes empresariales que en algunos casos son ya inasumibles y ponen
en jaque su competitividad", subraya.
Además, incide en que más del 95 por ciento del tejido productivo son pymes y autónomos,
"más vulnerables a estos aumentos de precios y a la pérdida de márgenes de beneficios". De
hecho, detalla que, según un reciente informe de la patronal de las pequeñas y medianas
empresas, Cepyme, la recuperación del número de empresas se ralentizó en el tercer trimestre
en un 1,9 por ciento, lo que significa que "la recuperación económica está desacelerándose,
con mayor incidencia en los sectores industriales". De hecho, añade que en los últimos días
diferentes instituciones y organismos y supervisores "han rebajado significativamente sus
previsiones para España en este año y el que viene".
Desde la patronal sevillana también se muestran preocupados por los anuncios del Gobierno
sobre cambios en el mercado de trabajo que, en su opinión, "no tienen en cuenta las
necesidades reales de las empresas, ni de las personas trabajadoras, ni de las
recomendaciones de Bruselas, y que no hacen más que generar inseguridad, incertidumbre y
falta de confianza en los mercados".
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"Es necesaria la estabilidad jurídica, política y económica necesaria para poder trabajar, algo
imprescindible para generar la confianza que facilite la inversión y el desarrollo económico y
social. Es el momento de buscar un espíritu de acuerdo y diálogo sobre el que pivoten las
principales políticas si queremos salir adelante y lograr la recuperación", manifiesta.
Para la CES, "no se puede bajar la guardia". "Tenemos que seguir trabajando en apoyar a las
empresas e impulsar la actividad empresarial. Hay que dar prioridad a las políticas de
reactivación, sobre la base de una política presupuestaria y fiscal que favorezca la inversión y
la actividad productiva, si queremos salir de estar crisis cuanto antes y consolidar los niveles
de bienestar y empleo previos a la pandemia", concluye.
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DIPUTACIÓN DE SEVILLA El patio de la institución provincial acoge el calendario de los diferentes eventos de la Muestra de la Provincia

Diez ferias y 
presenciales
FORMATO___Vuelven las casetas al 
aire libre, al estilo de las europeas

Un momento del encuentro con los agentes económicos antes de que se iniciaran las diferentes ferias. diputación

sevilla | El patio de la  Diputa
ción está acogiendo la  Mues
tra de la  Provincia, en un ca
lendario de eventos que 
apuesta en su totalidad por la 
presencialidad, tal y  como 
anunció el presidente de la 
institución provincial, Fer
nando Rodríguez Villalobos, 
en su encuentro con el presi
dente de la  Confederación de 
Empresarios de Sevilla (CES), 
Miguel Rus, la  presidenta de 
la Asociación de Jóvenes Em
presarios (AJE Sevilla), Can
dela Luque, y  con represen
tantes de las distintas áreas y 
organismos de la  Corpora
ción involucrados en la orga
nización de la Muestra.

Villalobos explicó que la 
Muestra adopta el modelo de 
feria que se estrenó, en no
viembre del pasado año, con 
casetas de m adera al aire li

bre, “ propiciando un entorno 
más controlado, seguro y 
atractivo, tanto para exposi
tores como para visitantes” . 
Un diseño “ al estilo de ferias 
europeas”  que calificó de 
“éxito rotundo” , a tenor de las 
visitas registradas y  la  “ satis
facción”  de empresas exposi- 
toras. En este sentido, realizó 
el balance de las ferias cele
bradas al aire libre los dos ú l
timos meses del año, cinco en 
total, que registraron 20.808 
visitas, un 45% más que las 
cuatro celebradas en interior 
de carpa, durante el primer 
trimestre, hasta la irrupción 
de la pandemia.

“Adaptándonos a cada si
tuación, pretendemos que 
nuestros productores locales 
puedan continuar promocio- 
nando sus productos en un 
enclave tan estratégico como

es nuestra sede, en pleno co
razón de la ciudad de Sevi
lla” , aseguró.

Calendario de muestras
El calendario de la Muestra de 
la  Provincia 2021 lo compo
nen una decena de ferias, to
das presenciales, el doble que 
en el segundo semestre del 
pasado año. La mayoría de es
tos eventos, siete, en total, 
son ferias de productos agro- 
alimentarios locales avalados 
por la m arca ‘Sabores de la 
Provincia de Sevilla ’ y  están 
organizadas por Prodetur, 
que también organiza, junto a 
AJE Sevilla , la  Feria de la  Jo

ven Empresa Sevillana. A  es
tas, se suma una nueva edi
ción de la  Feria de la  Innova
ción y  Nuevas Tecnologías, 
organizada por INPRO; y  la 
recuperación de la  Feria de 
Mujeres Empresarias organi
zada por el Área de Cohesión 
Social e Igualdad, que el pa
sado año fue suspendida.

Como novedad, además de 
la clim atización de las 40 ca
setas de m adera que ocupan 
la zona expositiva, la  Muestra 
incorpora un espacio de usos 
múltiples o escenario desti
nado a  la recuperación de las 
actividades de dinamización, 
desde presentaciones a de

mostraciones en directo o ac
tuaciones, en un programa 
“que iremos diseñando en co
laboración con los em presa
rios, siempre teniendo en 
cuenta la  evolución de las 
condiciones sanitarias y  las 
recomendaciones al respec
to” , ha avanzado Rodríguez 
Villalobos.

“En definitiva, nos empe
ñamos en que el Patio de la 
Diputación se consolide co
mo el mejor escaparate anual 
para la  promoción, en la capi
tal hispalense, de los pueblos 
y  empresas de la  provincia, 
adem ás de un atractivo para 
sevillanos y  visitantes” .

Calendario
■  ■  IV Feria del Aperitivo y 
Cerveza Artesanal de la 
Provincia de Sevilla (16 y 17 de 
octubre). Ya celebrada.
■  ■  XI Feria de los Vinos y 
Licores de la Provincia (23 y 24 
de octubre). Ya celebrada.
■  ■  XIII Feria de Productos 
Locales Sabores de la 
Provincia de Sevilla. 1a Edición 
(30  y 31 de octubre).
■  ■  II Feria de la Joven 
Empresa Sevillana (6 y 7 de 
noviembre).
■  ■  XV Feria Provincial de 
Mujeres Empresarias (del 12 al 
14 de noviembre).
■  ■  VIII Feria de la I nnovación 
y Nuevas Tecnologías (del 17 al 
19 de noviembre).
■  ■  XIII Feria de Productos 
Locales Sabores de la 
Provincia de Sevilla. 2a Edición 
(20 y 21 de noviembre).
■  ■  XIII Feria de Productos 
Locales Sabores de la 
Provincia de Sevilla. 3a Edición 
(27 y 28 de noviembre).
■  ■  XIII Feria Productos 
Locales Sabores de Navidad de 
la Provincia de Sevilla. 1a 
Edición (11 y 12 de diciembre).
■  ■  XIII Feria Productos 
Locales Sabores de Navidad de 
la Provincia de Sevilla. 2a 
Edición (18 y 19 de diciembre).
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XI SALÓN DEL MOTOR  

La gran oportunidad 
para adquirir un 
coche seminuevo 

El Palacio de Congresos y 
Exposiciones de Sevilla acoge 

desde ayer el XI Salón del Motor 
de Ocasión, exposición comer-
cial del sector automovilístico 

que se celebrará hasta el próxi-
mo lunes 1 de noviembre. 

Organizado por Fedeme (Federa-
ción de Empresarios del Metal) y 
Fibes, ha generado gran expecta-
ción tras no celebrarse en 2020 y 
ante las dificultades de suminis-

tro en el mercado de primera 
mano, que provoca en muchos 

casos un retraso de meses en la 
entrega de los vehículos recién 

adquiridos. En 2021 la cita reúne 
a un total de 50 expositores, 

incluyendo las principales 
marcas de turismos, motocicle-

tas y vehículos profesionales del 
mercado (kilómetro cero,  

seminuevos y ocasión).
JUAN JOSÉ ÚBEDA
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MERCEDES BENÍTEZ 

SEVILLA 

La gastronomía es una de las cuestio-
nes que marca la visita a cualquier ciu-
dad. Y en Sevilla se pueden degustar 
platos tan suculentos como rabo de 
toro, pavía de balacao, torrijas... y otros 
sabores que van desde el tomate de 
Los Palacios a los más variados man-
jares típicos de la ciudad. 

Para promocionarlo y que los turis-
tas, pero también los sevillanos, de-
gusten esas viandas, la Asociación de 
Hoteles de Sevilla y Provincia vuelve 
a organizar este año las Jornadas Gas-
tronómicas de los Hoteles de Sevilla y 
Provincia que cumplen su XX aniver-
sario y que en esta ocasión llevan por 
lema «Saborea la provincia y disfruta 
de la experiencia hasta el amanecer» 
con una amplia oferta de platos. 

Presa de cerdo ibérico de bellota a 
la brasa con escalibada y alioli de ajo 

asado, ensaladilla de setas, chicharro-
nes y laurel, potaje de garbanzos con 
acelgas y su pepito de pringá, tosta de 
boquerones en vinagre, tomatitos es-
cabechados con hierbabuena  y cama-
rón acompañado de paté de aceitunas 
prietas de Arahal; espinacas con gar-
banzos al estilo de Carmona o tapa de 
esencia del Guadalquivir, son algunas 
de las propuestas que se podrán de-

gustar en los diferentes hoteles parti-
cipantes. 

Las jornadas empezaron ayer y se 
extenderán hasta el 28 de noviembre 
en 18 hoteles de Sevilla y provincia. En 
ediciones anteriores se abordó la gas-
tronomía desde otras perspectivas 
como espacios geográficos, histórica,  
manifestaciones del acervo cultural o 
el producto.  Este año se ha apostado 
por la cocina de proximidad, con los 
productos denominados kilómetro 
cero, por la cercanía desde donde se 
producen hasta donde se consumen. 
Con ello se pretende promocionar y 
disfrutar de ingredientes de la tierra, 
sin salir de la provincia de Sevilla, don-
de existe una gran riqueza gastronó-
mica. Serán menús con precios que os-
cilarán entre los 25 o 30 euros hasta 
55 euros como máximo. Además, se 
busca que la gastronomía sea un pre-
texto para una experiencia más com-
pleta, que incluya la pernoctación y la 
estancia en el hotel. 

En esta edición participan Hotel Al-
fonso XIII, Hotel Eurostars Torre Se-
villa, Hotel Alcázar de la Reina (Car-
mona), Hotel Fernando III, Hotel Hos-
pes Las Casas del Rey de Baeza, Hotel 
NH Plaza de Armas, Hotel Novotel, Ho-
tel Meliá Lebreros, Hotel Meliá Sevi-
lla, Hotel Parador de Carmona (Car-
mona), Hotel Sevilla Center, Hotel 
Silken Al-Andalus, Hotel Vértice Alja-
rafe (Bormujos), Hotel Vértice Sevilla, 
Hotel Vincci La Rábida, Hotel Conven-
to La Gloria, Hotel Oromana (Alcalá 
de Guadaira) y Hotel Manolo Mayo (Los 
Palacios). 

El acto de presentación tuvo luga-
ra en la Factoría Cruzcampo con el pre-
sidente de la Asociación de Hoteles de 
Sevilla, Manuel Cornax,  acompañado 
por el delegado de Hábitat Urbano, 
Cultura y Turismo del Ayuntamiento 
de Sevilla, Antonio Muñoz; la vicepre-
sidenta de Prodetur, Manuela Cabello; 
y Ada Bernal, directora regional de Re-
laciones Institucionales de Heineken 
España. El presidente de los hotele-
ros, Manuel Cornax, anunció que los 
hoteles sevillanos esperan un buen 
puente y que las expectativas que tie-
nen son de un 80 por ciento de ocupa-
ción a lo largo del fin de semana. El sá-
bado es posible que se llegue al 90 por 
ciento. A la espera de las reservas de 
última hora,  están pendientes de la 
influencia que pueda tener la previ-
sión meteorológica que apunta lluvias. 
En general los hoteleros esperan una 
tendencia a la mejora a expensas de 
las reservas que vayan llegando. 

Durante el acto Antonio Muñoz dijo 
que considera «indudable» que esta-
mos en la senda de la recuperación tu-
rística y económica de la ciudad aun-
que, según admitió, «no hay que bajar 
la guardia», recordó los últimos even-
tos en la ciudad religiosos, deportivos, 
taurinos y culturales y anunció que en 
2022 Sevilla volverá a ser sede de nu-
merosos actos con la recuperación de 
vuelos nacionales e internacionales.

Manuel Cornax y Antonio Muñoz, ayer en la presentación del acto  // CRISTINA GÓMEZ

Los hoteleros 
esperan un 80 por 
ciento de ocupación 
durante el puente 

∑ Unas jornadas 
gastronómicas 
ofrecerán platos 
típicos en 19 
establecimientos

La idea es que los turistas 
degusten los platos 
elaborados con productos 
de la zona y pernocten en 
los establecimientos
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Arranca la III Ruta del Tapeo y el Cóctel en Las Cabezas
Álvaro Romero  •  original
Hasta 16 establecimientos hosteleros de Las Cabezas de San Juan participan en esta tercera
edición de su Ruta del Tapeo y el Cóctel, que arranca mañana viernes y se extenderá hasta
el próximo domingo 14 de noviembre. Son el bar Sonora, el Novo Restaurante, el Avenida,
El Atardecer, el café Real, Almudaina, Sevilla-Betis, el Rincón el Limonero, la venta La
Salina, Currito Gómez, La Parrita, Supreme, Calusa, Tukaro, Guateke y Meraki. Un total de 12
tapas  auténticamente cabeñas, como la Codorniz mozárabe con trigo de sarraceno y verdura,
la Caldereta de rape y langostinos  o el Canelón de cochinillo lechal en salsa de sobrasada
ibérica; y 4 cócteles  especialmente diseñados para la ocasión, como el Gin Tonic de
Tanqueray Ten combinado con Royal Bliss Yuzu  o el Gin-Mentanic.
El cartel se presentó esta semana en el salón de plenos del Ayuntamiento, con la asistencia
del presidente de la Asociación de Empresarios de Las Cabezas, Juan Pedro Calvente, que
agradeció la participación de los colaboradores, y el propio alcalde cabeceño, Franscisco
Toajas (PSOE), que ponía en valor “las ganas que había de eventos como este, que será un
éxito”. Al acto asistieron también todos los hosteleros que participan en la ruta, el concejal de
Comercio, Pepe Caballero, y la empresa distribuidora Juan del Valle.
Premios para los clientes
Hay más alicientes. Los clientes pueden tomar su “tapaporte” y participar en un sorteo después
de tomar al menos cinco tapas por persona. El cliente, una vez que consigue cinco sellos,
puede cumplimentar el “tapaporte” con sus datos y depostiarlo en cualquiera de las urnas que
han instalado en los establecimientos participantes para optar a un primer premio de 600
euros  y otro segundo de 300.
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CEA reclama seguridad para no obstaculizar la recuperación
El Correo  •  original

El tercer trimestre de 2021 ha registrado en nuestra Comunidad un total de 909.300 parados;
41.100 desempleados más que el trimestre anterior (4,74%), y 23.000 menos que el año
pasado (-2,47%). Así, la tasa de paro en Andalucía se sitúa en el 22,41%, siendo la nuestra la
Comunidad en la que más aumentó el desempleo en el último trimestre. De este modo, y
aunque en términos interanuales la situación haya mejorado, los datos del tercer trimestre en
Andalucía son peores que los del segundo coincidiendo, como reflejaban los datos del SEPE
de septiembre, el término de la campaña de verano.
Respecto a los ocupados, Andalucía registra un total de 3.147.500; son 7.200 ocupados menos
que el trimestre pasado (-0,23%). En la comparativa interanual, son 162.300 ocupados más
(5,44%). Andalucía es la Comunidad con el mayor descenso de ocupados respecto al segundo
trimestre.
Para la Confederación de Empresarios de Andalucía (CEA), estos datos de la EPA
demuestran la necesidad de cautela sobre la intensidad de la recuperación de la Economía
española ante la incertidumbre futura; datos que avalan igualmente la prudencia con la que se
ha de adoptar cualquier medida de acompañamiento en la salida de la crisis para que la
recuperación se consolide.
En el marco de las futuras reformas estructurales, laboral y fiscal, para la patronal andaluza
urge aportar seguridad jurídica y confianza eliminando todos los elementos de incertidumbre,
rigidez e incremento de costes que pueden lastrar las decisiones empresariales e inversoras
para impulsar la dinamización de la actividad económica y del empleo.
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EDUARDO BARBA 

SEVILLA 

E
l Gobierno de España presidi-

do por el socialista Pedro Sán-

chez vuelve a ningunear a Se-

villa en particular y a toda An-

dalucía en general. Ahora lo hace con 

el reparto de ayudas extraordinarias 

contra la pobreza que ha gestionado el 

Ministerio de Inclusión, Seguridad So-

cial y Migraciones que lidera José Luis 

Escrivá. Desde esta cartera se ha desig-

nado a dedo el destino de nada menos 

que 110 millones de euros procedentes 

de fondos europeos para reducir las 

«desigualdades acentuadas la pande-

mia» de coronavirus. La concesión se 

ha hecho por asignación directa, por 

decreto, pero a pesar de que Sevilla ca-

pital alberga a seis de los quince barrios 

más pobres del país y a los dos prime-

ros de esta estadística (Polígono Sur y 

Tres Barrios), ni un solo euro de este 

reparto estatal ha llegado a la capital 

andaluza, de nuevo menospreciada por 

el gabinete central.  

En la misma línea, la comunidad an-

daluza se ha quedado también al mar-

gen de estas partidas a pesar de que en 

su territorio se encuentran hasta ocho 

de los diez municipios con menor ren-

ta per cápita de todo el país: Níjar —el 

más pobre de España en este ranking—, 

Vícar, Los Palacios y Villafranca, Bar-
bate, Isla Cristina, Sanlúcar de Barra-

meda, Alhaurín el Grande y Adra. Ni 

por esas. Ni un euro de estos fondos ex-

traordinarios para colectivos vulnera-

bles llegará al sur. 

El Boletín Oficial del Estado (BOE) 

ha publicado un real decreto con el re-

parto de nuevas ayudas, que en este caso 

van destinadas a fundaciones, entida-

des, asociaciones, comunidades autó-

nomas y municipios. Los objetivos que 

se persiguen con este fondo son que las 

cantidades sean utilizadas para reali-

zar proyectos «innovadores para el de-

sarrollo de itinerarios de inclusión so-

cial» que deben «mejorar la tasa de ac-

ceso al Ingreso Mínimo Vital e 

incrementar su efectividad». Todo ello 

destinado a la «atención integral de las 

personas más vulnerables», según se 

expuso por parte del Gobierno al expli-

car la gestión de los fondos. 

Madrid y Barcelona 
Organizaciones de diversa índole, fun-

daciones, asociaciones y entidades va-

rias, además de las comunidades autó-

nomas y los municipios, recibirán esas 

subvenciones públicas asignadas de 

manera directa, sin proceso alguno, por 

las «evidentes razones de interés pú-

blico, económico y social» y dadas las 

«excepcionales circunstancias en que 

han de realizarse las actividades sub-

vencionadas», según destacó el propio 

ministro Escrivá. Las comunidades au-

tónomas gestionarán la parte princi-

pal de estas ayudas, pero también se ha 

elegido a dos ayuntamientos concre-

tos: Madrid y Barcelona. Nada para Se-

villa, la que más pobreza objetiva sufre 

a tenor de la situación de varios de sus 

barrios periféricos. Ni para otros mu-

nicipios de la región.  

Desde el Ejecutivo central se detalló 

que las subvenciones se han obtenido 

por los programas en marcha y «las he-

rramientas» puestas en marcha para 

desarrollar políticas sociales. Pero en 

ese aspecto no se ha tenido muy en 

cuenta lo que se viene haciendo en la 

capital hispalense ni los mecanismos 

con los que trabaja el Ayuntamiento, 

que tiene incluso una delegación mu-

nicipal para Zonas de Transformación 

Social, esto es, barrios degradados con 

necesidades acuciantes. Pero el alcal-
de sevillano, el también socialista Juan 

Espadas, mantuvo un llamativo silen-

cio en torno al descarte de la ciudad y 

de la propia comunidad —ahora que es 

candidato socialista a presidir la Junta 

y se refiere recurrentemente a los asun-

tos regionales— en el reparto de estos 

fondos extraordinarios procedentes de 

la Unión Europea. 

Seis de los quince más pobres  
Sí se quejó de este reparto gubernamen-

tal de manera airada el presidente an-

daluz, el popular Juanma Moreno. No 

en vano, nada menos que ocho de los 

diez municipios con menor renta de 

toda España se encuentran en la región 

que él dirige. Pero no hizo lo propio el 

regidor sevillano ni el gabinete del que 

sigue siendo cabeza visible a pesar de 

la clara afrenta por la falta de subven-

ciones a una ciudad que tiene el triste 

honor de tener a seis de los quince ba-

rrios más pobres de España; tres de ellos, 

de hecho, entre los cuatro primeros y, 

sobre todo, los dos peores: el Polígono 

Sur y Tres Barrios (La Candelaria, Los 

Pajaritos y Madre de Dios). Así lo refren-

da la edición 2021 de los Indicadores Ur-

banos del Instituto Nacional de Esta-

dística, enmarcados en el proyecto eu-

ropeo Urban Audit sobre las condiciones 

de vida en las ciudades europeas.  

Según dicho estudio estadístico, el 

Polígono Sur repite un año más como 

barrio con menor renta neta media anual 
por habitante de toda España, con 5.329 

euros por persona frente a los 4.791 eu-

ros del anterior estudio (el de las rentas 

de 2018). Pese a la subida del 10%, esta 

zona al sur de la ciudad permanece como 

la peor de España, con un ingreso me-

dio anual que no llega ni a los 5.500 eu-

ros. Por muy poco la supera Tres Ba-

rrios, en la zona de Amate (formado por 

Los Pajaritos-La Candelaria y Madre de 

Dios), con 5.757 euros por persona fren-

te a los 5.398 euros por habitante refle-

jados en la edición anterior; y cuatro ba-

rrios de la ciudad más en los puestos 

cuarto (Torreblanca, con 6.340 euros), 

décimo (Oliva-Letanías, con 7.466), un-

décimo (Palmete-Padre Pío, con 7.616) 

y decimotercero (Polígono Norte, con 

7.807 euros por persona al año). 

Desde el Ayuntamiento sevillano, no 

obstante, se alegaba ayer que este pro-

grama se diseñó en su primera fase 

«para ser ejecutado por las comunida-

des autónomas» y, «dado que hubo va-

rias que dijeron que no iban a partici-

par, como Andalucía, se amplió a las 

dos grandes ciudades españolas, Ma-

drid y Barcelona». Fuentes municipa-

les aseguran que «una vez aprobados 

los proyectos de estas dos ciudades, el 

programa se ampliará al resto», pero 

para esta convocatoria «el Ayuntamien-
to de Sevilla no entraba». El Gobierno 

decidió dejar fuera a la capital con más 

pobreza de España. Para la siguiente 

fase, en la que «las ayudas se amplia-

rán a otros ayuntamientos», la capital 

andaluza «podrá participar».  

No obstante, la convocatoria tiene 

una línea de entidades. Entre las que 

han sido escogidas por el Gobierno, des-

de el Ayuntamiento «se ha contactado 

con al menos dos de las adjudicatarias 

para colaborar con ellas en los proyec-

tos que se desarrollen en la ciudad». 

Esto es, podría aprovecharse «de forma 

indirecta» esta concesión de subvencio-

nes. Esas organizaciones que han obte-

nido fondos europeos «están ya en con-

versaciones con Bienestar Social para 

proyectos que atañen a Sevilla».

El ministro Escrivá deja a 
Sevilla fuera del reparto de 
fondos contra la pobreza

∑ El Gobierno otorga ayudas a dedo de  
110 millones que marginan a los barrios 
más pobres de España, todos sevillanos  

∑ Espadas calla pese a que el programa de 
subvenciones olvida tanto a la ciudad 
que dirige como a toda Andalucía

E
l lugar que está ocu-

pando Sevilla actual-

mente en el panorama 

político nacional es el que es. 

Cada gesto y cada hecho lo 

refrenda. No se trata ya úni-

camente de que los grandes 

proyectos de infraestructu-

ras estén aparcados por la 

falta de financiación públi-

ca, sino que es marginada 

hasta en lo que tiene que ver 

con proyectos para sacar a 

la ciudad del pozo de la po-

breza en sus barrios perifé-

ricos. Y ni siquiera para las 

migajas se reclama ya...

Ninguneo

ADRIANO

Además de las barriadas con 
más pobreza en la capital, 
Andalucía tiene ocho de los 
diez municipios con menor 
renta de todo el país

Pedro Sánchez y Juan Espadas, en un acto de
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PSOE en Sevilla el pasado julio  // RAÚL DOBLADO
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STELLA BENOT 

SEVILLA 

S
i la negociación del Presupues-
to de la Junta para 2022 se mi-
diese por asaltos, el presiden-
te andaluz se habría anotado 

el primer tanto. Después de que el pa-
sado martes la negociación entre el 
Gobierno de PP y Ciudadanos saltase 
por los aires y de que el miércoles, en 
la primera sesión del Debate sobre el 
Estado de la Comunidad, la portavoz 
del PSOE endureciese su tono contra 
Moreno, ayer los socialistas dieron un 
nuevo plazo al Ejecutivo para llegar a 
un acuerdo. La nueva fecha es, por el 
momento, el 18 de noviembre, límite 
para la presentación de las enmien-
das a la totalidad al Presupuesto 2022 
en el Parlamento andaluz. 

 El cambio de criterio de los socia-
listas se debe, según reconocen hasta 
ellos mismos, a la actitud del presi-
dente Juanma Moreno que, a pesar de 
la tensión y los nervios que se han vi-
vido en las dos jornadas de debate en 
el Parlamento, ha mantenido el tipo y 
el tono conciliador. «Creo que errarán 
si no apuestan por Andalucía y los an-
daluces. Las puertas de este Gobierno 
estarán abiertas esperando sus pro-
puestas y un acuerdo», dijo para ce-
rrar las dos jornadas de debate. 

La clave de este giro en la negocia-
ción está en que las intenciones de Mo-
reno no se han quedado sólo en pala-
bras. Los socialistas presentaron al 
Gobierno andaluz una batería de pro-
puestas para apoyar las cuentas, Mo-
reno argumentaba ayer que la mayor 
parte de ellas están ya incluidas en el 
Anteproyecto de Ley de Presupuestos, 
por lo que los socialistas no deberían 
tener problemas en permitir que se 
apruebe la ley más importante del año. 
Para aumentar la presión al Gobierno 
andaluz, Juan Espadas ordenó regis-
trar esas iniciativas como propuestas 
de resolución en el Debate del Estado 

de la Comunidad y el resultado ha 
sido que la mitad han salido adelan-
te, diez de ellas con el voto favorable 
de PP y Ciudadanos, y otras con la abs-
tención de ambos partidos lo que ha 
propiciado su aprobación. 

Entre estas medidas planteadas por 
el PSOE que han salido adelante se in-
cluye aprobar un Presupuesto «que 
impulse la recuperación económica y 
del empleo y fortalezca la resiliencia 
de los servicios públicos», norma que 
tendrá un mecanismo de control y su-
pervisión.  Asimismo,  «reducir las lis-
tas de espera en materia de salud men-
tal y elaborar una estrategia de salud 
mental andaluza», así como, en otro 
orden de cosas, a «acelerar la implan-
tación del Plan Crece 2021-2022» a te-
nor del «gravísimo descenso del peso 
de la industria» en el PIB andaluz. 

También se han apoyado medidas 
para reforzar la sanidad, una de las 
principales banderas de los socialis-
tas. Así, se va a implementar  un plan 
de choque para recuperar la normali-
dad en la atención hospitalaria a pa-
cientes con patologías crónicas, así 
como a «recuperar los centros de sa-
lud, consultorios y puntos de urgen-
cias que han sido objeto de cierre, con 
especial mención a los ubicados en el 
medio rural andaluz»; y a «aprobar un 
plan de choque de ampliación y mejo-
ra de las infraestructuras sanitarias, 
con más de 40 millones en 2022, para 
actuaciones en centros de salud y hos-
pitales públicos de toda la comunidad». 

También el Gobierno ha unido sus 
votos al PSOE (con el apoyo también 
de Unidas Podemos) para «garantizar 

los derechos del colectivo LGTBI y de 
sus familiares y a aplicar íntegramen-
te la Ley de Igualdad de Trato y no Dis-
criminación aprobada en 2017» y, por 
otro lado, a elaborar, «antes de final 
de 2022, un Plan Integral de Lucha con-
tra la Pobreza Infantil de Andalucía». 

Para explicar su cambio de postu-
ra, la portavoz del PSOE, Ángeles Fé-
rriz afirmó ayer que ha sido Moreno 
el que ha rectificado y, por eso, están 
dispuestos a negociar hasta el 18 de 
noviembre. «Moreno Bonilla se equi-
vocó al no decir qué propuestas del 
PSOE andaluz apoya, en el debate he-
mos visto que existe espacio de enten-
dimiento». Porque lo que tiene claro 
Juan Espadas es que no quiere presen-
tarse como el que se ha levantado de 
la mesa de negociación, no quiere ser 
el que rompa el pacto.  

Mientras tanto, el portavoz del PP, 
José Antonio Nieto, hace guiños a Vox. 
Esta formación también logró la apro-
bación de casi la mitad de sus propues-
tas (16 de 35) entre las que destacan el 
apoyo a los autónomos, el fomento del 
empleo,  la relativa a medidas para re-
ducir las «inasumibles listas de espe-
ra» en la sanidad pública, armonizar 
los salarios de los profesionales sani-
tarios con los de la media nacional e 

Moreno cambia el guión 
del PSOE que vuelve a 
negociar las cuentas 2022
∑ El Gobierno andaluz aprueba la mitad 

de las propuestas de resolución 
presentadas por los socialistas 

∑ Mientras el presidente dice al PSOE que 
la puerta está abierta, el portavoz del 
PP hace guiños a Vox, «cumplimos»   

N
ada más difícil en políti-
ca que pararse en el cen-
tro, ese referente tan an-

siado como aborrecido. Los nue-
vos presupuestos andaluces se 
proponen, en efecto, desde el 
centro, pero desde los extremos 
se rechaza la propuesta con con-
tradicciones: «Usted es muy de 

derechas», censura la portavoz 
del PSOE al presidente Moreno; 
«Usted no tiene nada de dere-
chas», le objetan desde Vox. Ais-
lado por esa desconcertante pin-
za, el vapuleado mantiene su im-
perturbable su oferta de diálogo 
invocando el interés general de 
una «recuperación» que no pue-
de esperar. Lo triste es que, al fi-
nal —no lo duden— ambos opo-
sitores harán lo que convenga a 
los gerifaltes que ven la pelícu-
la desde Madrid, ni más ni me-
nos.

BELMONTE

TERCIO DE VARAS

Centro difícil 

belmonte@andalunet.com

DEBATE SOBRE EL ESTADO DE LA COMUNIDAD

El Consejo de Gobierno 
aprobará el próximo miérco-
les 3 de noviembre el Antepro-
yecto de Ley de Presupuestos 
para 2022 que se registrará 
ese mismo día en el Parlamen-
to andaluz para iniciar su 
tramitación. Los plazos 
legales establecen que el 18 de 
noviembre será la fecha tope 
para presentar enmiendas a la 
totalidad y, a partir de ahí, o 
bien se devolverán las cuentas 
al Gobierno, o bien seguirán 
adelante. Entonces los grupos 
parlamentarios podrán 
presentar enmiendas parcia-
les para que sean incluidas en 
la ley que entrará en vigor. Si 
no hay acuerdo, la Junta 
podrá prorrogar el Presupues-
to de 2021, una opción que 
está sobre la mesa.

El Presupuesto 
llegará a la Cámara 
el 3 de noviembre

El presidente de la 

Junta, Juanma Moreno, 

durante el segundo día 

del debate de la 

comunidad   // MANUEL 

GÓMEZ
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incrementar la plantilla de sanitarios 

en atención primaria», además de otra 

destinada a políticas para la familia y 

la defensa de la vida. «Les reafirmo 

que el compromiso del Gobierno de 

Moreno con lo que firma, y particular-

mente con lo que firma con Vox, es 

cierto y real, y la mayoría de compro-

misos están cumplidos», fue el men-

saje del popular. 

Dos datos curiosos. Unidas Podemos, 

partido con el que sólo se han tenido re-

uniones de cortesía institucional para 

hablar del Presupuesto, logró la apro-

bación de 21 de sus 35 propuestas. A los 

partidos del Gobierno, PP y Cs, les tum-

baron las iniciativas que pedían agili-

zar los trámites para el nuevo modelo 

de financiación autonómica con los vo-

tos de PSOE, Unidas Podemos y Vox.
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Efe TORREMOLINOS

El consejero de la Presidencia y
portavoz de la Junta de Andalu-
cía, Elías Bendodo, reclamó ayer
Gobierno central que aborde el
modelo de financiación munici-
pal a la vez que el autonómico y
recalcó que Andalucía, la región
en la que viven más españoles,
“se merece tanto como la que

más”. Durante su intervención en
la inauguración del encuentro
con motivo del 40 aniversario de
la Federación Española de Muni-
cipios y Provincias (FEMP), el
consejero subrayó que los ayun-
tamientos son “parte fundamen-
tal del Estado” y “no pueden ser
los hermanos pequeños”.

En este contexto, reiteró el
compromiso “incondicional” con

el municipalismo de la Junta que
se ha traducido en un incremen-
to de la financiación de los ayun-
tamientos en 30 millones de eu-
ros hasta alcanzar los 510 millo-
nes y que llegará a los 515 millo-
nes en los presupuestos de 2022.
Otra muestra de este apoyo a los
ayuntamientos del gobierno au-
tonómico ha sido, a juicio de Ben-
dodo, el aumento en un 41 por

ciento de los fondos del Plan de
Cooperación Municipal o la am-
pliación de las partidas presu-
puestarias destinadas a las cor-
poraciones locales.

Por su parte, el presidente de la
FAMP, Fernando Rodríguez Vi-
llalobos, señaló que el municipa-
lismo ha antepuesto desde sus
orígenes los intereses del ciuda-
dano a los intereses partidistas,
algo a reconocer. La historia de
esta entidad es “una historia de
satisfacción”, recalcó si bien no
se debe caer “en la autocompla-
cencia” porque sigue habiendo
cuestiones a las que hacer frente.

Bendodo reclama al Gobierno la reforma
de la financiación de los ayuntamientos

ÁLEX ZEA / EP

Elías Bendodo.
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Diputación aprueba una modificación presupuestaria de 711.576
euros para el plan Contigo
DIPUSEVILLA  •  original

Imagen de archivo del pleno de la Diputación de Sevilla. DIPUSEVILLA

El pleno de la Diputación de Sevilla, reunido este jueves en sesión ordinaria, ha aprobado una
modificación de 711.576 euros para la financiación de actuaciones del Plan Contigo, que se
nutre de los remanentes de tesorería de la institución y sus partidas adicionales de gastos no
financieros, para políticas de reactivación económica ante la nueva crisis derivada de la
pandemia de coronavirus Covid-19.
Esta modificación del vigente presupuesto de la Diputación, la número 14 desde que
comenzase la aplicación del proyecto presupuestario de 2021; ha contado con el apoyo del
Grupo socialista, que goza de mayoría absoluta, Adelante y Cs, contando con la abstención
del PP y Vox.
Además, y con la única abstención de Vox, ha sido aprobado un convenio con el Consorcio
para el desarrollo de la Sociedad de la Información y del Conocimiento en Andalucía
Fernando de los Ríos, para la gestión del proyecto Guadalinfo en la provincia de Sevilla.
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A. Grimaldi SEVILLA

Befesa ha dejado definitivamen-
te atrás el bache provocado por la
pandemia y sus consecuencias en
el sector productivo. La empresa
que dirige el sevillano Javier Mo-
lina anunció ayer un beneficio
neto de 61,5 millones de euros
hasta septiembre, lo que duplica
en la práctica el resultado que ob-
tuvo en los primeros nueve me-

ses de 2020, periodo en el que
ganó 31,4 millones de euros.

Este resultado es, además, un
“récord”, destacó la compañía
cotizada (lo hace en Fráncfort) y
superan con mucho el obtenido
en el mismo periodo de 2019, an-
tes de la crisis sanitaria.

El resultado bruto de explota-
ción ajustado (Ebitda ajustado)
alcanzó los 136,8 millones de eu-
ros en los primeros nueve meses,
lo que supone un aumento del
62% en comparación con los pri-
meros nueve meses de 2020 y un
17% más que los 117,1 millones
de euros del mismo periodo de
2019, antes de la pandemia.

Las ventas de Befesa crecieron

un 28,6% de enero a septiembre,
hasta situarse en 574,2 millones
de euros y su cifra de tesorería al-
canzó un nuevo máximo a cierre
de septiembre, con 201 millones
de euros.

Con estos resultados y tras am-
pliar su negocio con la compra de
AZR, realizada en Estados Uni-
dos, Befesa ha decidido revisar al
alza su previsión para todo el
año. Ahora prevé un Ebitda ré-
cord de 195 millones de euros,
frente a su cálculo inicial de que
estaría entre los 165 y los 190 mi-
llones.

Para Javier Molina, CEO de Be-
fesa, el tercer trimestre del año
año fue “excelente” para la com-
pañía. “Por un lado, hemos segui-
do operando a niveles récord,
muy por encima de los niveles
preCovid, y por otro, hemos lo-
grado importantes avances estra-
tégicos acelerando nuestra ex-
pansión global”, valoró.

Befesa duplica su beneficio hasta
septiembre respecto a 2020
Lacompañíaquedirige

JavierMolinamejorasus

previsionesdenegocio

paraelejerciciocompleto

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Javier Molina.
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J. J. MADUEÑO 
MÁLAGA 

La sentencia de Tribunal Constitucio-
nal contra el impuesto de las plusva-
lías está desestabilizando a los ayun-
tamientos de España. Así lo hacen sa-
ber los alcaldes reunidos este jueves 
en la asamblea de la Federación Es-
pañola de Municipios y Provincial 
(FEMP) que se ha celebrado en Torre-
molinos. Los alcaldes de España pi-
den al Gobierno que articulen solu-
ciones que permitan tapar un aguje-
ro económico que en algunos casos 
supera el 20 por ciento del presupues-
to. 

La Federación ha pedido al Gobier-
no de España la aprobación «urgen-
te» de una norma legal que reforme 
el impuesto sobre el incremento del 
valor de los terrenos de naturaleza ur-
bana. Los alcaldes de España quieren 
que se garantice la seguridad jurídi-
ca de los ciudadanos y los Gobiernos 
Locales, así como la correspondiente 
recaudación para las haciendas loca-
les. 

La petición se recoge en una decla-
ración aprobada por la Junta de Go-
bierno de la Federación, reunida en 
Torremolinos durante la celebración 
de su 40 aniversario. Aquí se explica 
que la reciente sentencia declara la 
nulidad de los artículos relativos al 
cálculo de la base imponible del im-
puesto y hace imposible su aplicación. 

Fuerte deterioro 
Para la FEMP esto es un fuerte dete-
rioro de las finanzas municipales, 
cuantificando alrededor de 2.500 mi-
llones de euros anuales. Por esto, se 
pide la dotación de un fondo de com-
pensación para los consistorios por 
las cantidades no recaudadas. «Este 
concepto debe hacerse extensivo a las 
pérdidas de recaudación originadas 
por las anteriores Sentencias del Tri-
bunal Constitucional». 

Ante esto, el más combativo ha sido 
el Partido Popular. Antonio González 
Terol, vicesecretario de Política Terri-
torial popular, ha reprochado desde 
Torremolinos la «desidia» del Gobier-
no, ya que que el Ejecutivo de Pedro 
Sánchez debería haber actuado des-
de la primera sentencia contra este 
impuesto en 2019. Arropado por los 
alcaldes populares ha exigido la crea-
ción «urgente» de un fondo de 2.260 

millones de euros para paliar la falta 
de recaudación que se pueda produ-
cir. 

El PSOE, por su parte, pide esperar 
a que el Gobierno actúe. La ministra 
de Política Territorial, Isabel Rodrí-
guez, ha pedido tiempo para estudiar 
la sentencia para «conocerla en pro-
fundidad para poder articular respues-
tas que den satisfacción a la caída de 
este impuesto, ha reconocido que «pro-
voca una merma importante en las ar-
cas municipales». «Es una merma en 
los recursos para la prestación de ser-
vicios básicos a la ciudadanía», ha ase-
gurado Isabel Rodríguez. 

Abel Caballero, alcalde de Vigo y 
presidente de la Federación Españo-
la de Municipios y Provincias, se sumó 
a esa petición de tiempo para una pro-
puesta legislativa que aporte una so-
lución para seguir cobrando este im-
puesto o para paliar el agujero econó-
mico que va a suponer la falta de este 

ingreso. Por otro lado, se conoció otro 
frente común de alcaldes, en esta caso 
para hacer rentable los servicios de 
transportes. Los alcaldes de Sevilla, 
Juan Espadas (PSOE), y de Málaga, 
Francisco de la Torre (PP), se han uni-
do a Madrid, Barcelona, Valencia y Za-
ragoza para reclamar una compensa-
ción económica al Gobierno de Pedro 
Sanchez. Según Juan Espadas para 
evitar pérdidas de empleo o de servi-
cio ante la bajada de viajeros que se 
ha experimentado con la pandemia. 

Misiva 
En una misiva al Ministerio de Trans-
portes exigen que, al igual que el año 
pasado, se disponga un fondo econó-
mico para los ayuntamientos que ayu-
de a paliar la caída de ingresos, por-
que aún persisten las causas extraor-
dinarias y singulares que sufre el 
sector por tratarse de un servicio pú-
blico esencial.

Frente común de los alcaldes 
para poder tapar el agujero 
económico de las plusvalías
∑ El PP pide un fondo de 

compensación de 
2.260 millones y el 
PSOE esperar a las 
nuevas medidas

La ministra de Política 
Territorial, Isabel 
Rodríguez, ha pedido 
tiempo para estudiar la 
sentencia en profundidad

Más información en 
 páginas de Economía
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S. BENOT / A. R. VEGA  SEVILLA  

Una semana después de que el Minis-

terio de Trabajo repartiera a discreción 

ayudas directas para contratar a jóve-

nes entre cuatro regiones afines, otro 

ministerio, el de Inclusión, Seguridad 

Social y Migraciones, que dirige José 

Luis Escrivá, ha vuelto a olvidarse de 

Andalucía en la distribución de fondos 

europeos, en este caso la línea de ayu-
das contra la desigualdad, un hecho 

que generó ayer la enojada respuesta 

del presidente de la Junta de Andalu-

cía, el popular Juanma Moreno. «Volver 

a pedir la comisión bilateral que viene 

en nuestro Estatuto para hablar de to-

dos los maltratos que recibe Andalucía 

simple y llanamente porque aquí no go-

bierna el PSOE y como no gobierna el 

PSOE, se castiga a los andaluces», des-

tacó el presidente en el Debate sobre el 

Estado de la Comunidad. 

Moreno recordó que «ocho de los 

municipios más pobres de España es-
tán en nuestra tierra». Concretamen-

te, «en la ciudad de Sevilla tenemos los 

barrios con más riesgo de exclusión so-

cial y pobreza, las Tres Mil Viviendas, 

Los Pajaritos... No se ha dado ni un cén-

timo de euro de ayuda a la ciudad de y 

no se ha dado ni un céntimo de euro de 

ayuda a la comunidad autónoma. Y eso 

sí se lo han dado al resto de comunida-

des autónomas. Ya está bien que una 

comunidad que, tristemente tiene más 

riesgo de exclusión social, y que tiene 

más pobreza, en vez de ayudarnos, nos 

marginan y nos limitan», recriminó al 

Ejecutivo de Pedro Sánchez. El presi-

dente criticó al ahora líder socialista 

andaluz, Juan Espadas, por «no ser ca-

paz de levantar la voz» y «no decir ni 

pío» ante lo que tachó de nuevo «mal-

trato» del Gobierno a la comunidad y, 

en este caso de forma particular, a Se-

villa, reclamando la constitución de la 

comisión bilateral, ya solicitada por 

carta, para aclarar «qué problema tie-

ne Sánchez con Andalucía y que de una 

vez por todas dejen de maltratarnos». 

Andalucía «no se adhiere» 
El delegado del Gobierno en Andalu-

cía, Pedro Fernández, respondió, no 

obstante, indicando que «resulta cuan-

to menos sorprendente» que Juanma 

Moreno «se queje de quedar excluida» 

del real decreto «cuando ha sido la pro-

pia administración autonómica anda-

luza la que, a diferencia de otras comu-

nidades, ha decidido no adherirse a los 

convenios específicos para el desarro-
llo de actuaciones destinadas a colec-

tivos vulnerables». «Andalucía ha ma-

nifestado que no tenía proyectos des-

tinados a colectivos vulnerables», dijo.

Moreno: «Sánchez castiga a 
los andaluces porque aquí 
no gobierna el PSOE»

El Gobierno alega que la 
comunidad andaluza no se 
sumó a las peticiones de los 
fondos: «No tenía proyectos 
para colectivos vulnerables»
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A.S. SEVILLA  

El aeropuerto de Sevilla inició ayer 

los trabajos para la reordenación de 

los viales que dan acceso a la zona de 

salidas del edificio terminal, un pro-

yecto que tiene una inversión de 

595.000 euros con un plazo de ejecu-

ción de siete meses y optimizará la 

funcionalidad y capacidad del área 

afectada. 

En el marco de esta actuación, tal 

como informa Aena en un comunica-

do, se reconfigurarán y segregarán 

los carriles de la calzada según el tipo 

de tráfico, de manera que a lo largo 

de todo el túnel de salidas habrá un 

vial para uso exclusivo del transpor-

te público y otro para el transporte 

privado. 

La obra incluye, asimismo, la re-

novación de la señalización y del mo-

biliario urbano, además de la amplia-

ción del acerado que transcurre en 

paralelo a la fachada del terminal y 

la eliminación de las isletas que ac-

tualmente hay en los viales del túnel. 

El cambio de señalización contem-

pla la apuesta por fórmulas novedo-

sas, como los pasos de peatones in-

teligentes, que se iluminan cuando 

detectan a viandantes en el entorno. 

Con el objeto de minimizar la afec-

ción en el tránsito habitual de vehí-

culos y pasajeros, la ejecución de los 

trabajos se ha planificado en diez fa-

ses, reservando para horario noctur-

no —tras la salida del último vuelo— 

aquellas actuaciones que requieran 

un mayor despliegue de medios en la 

zona. A lo largo de las distintas fases, 

se irá implementando señalética que 

facilite el encaminamiento de los 

usuarios de los viales. 

El aeropuerto inicia las obras 
para reordenar los viales

NUEVA SEÑALIZACIÓN
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ABC SEVILLA  

Metro de Sevilla, sociedad concesio-

naria de la Junta de Andalucía parti-

cipada mayoritariamente por Global-

vía, amplía las plazas de aparcamien-

to de patinetes con recarga eléctrica 

a la estación Parque de los Príncipes, 

con el objeto de favorecer la intermo-

dalidad y ganar más usuarios para el 

transporte público.  

Desde el pasado abril se encuen-

tra operativa una primera instalación 

para la recarga y estacionamiento de 

patinetes en la estación Cavaleri, en 

Mairena del Aljarafe, con once plazas 

de aparcamiento y diez cargadores. 

El metro amplía así el número de 

aparcapatinetes con recarga eléctri-

ca gratuita en sus instalaciones a la 

vista de la buena acogida que ha te-

nido el de la estación de Cavaleri, que 

convirtió al suburbano en la prime-

ra explotación ferroviaria en España 

que disponía de un estacionamiento 

de estas características. Desde aher 

se suma una instalación de similares 

características en las estaciones de 

Parque de los Príncipes y Pablo de 

Olavide (UPO), y en las primeras se-

manas de noviembre se implantará 

dicho equipamiento en las estacio-

nes de San Juan Bajo y Europa, dis-

poniéndose así de cinco en toda la lí-

nea, y en todas los municipios servi-

dos. 

Según argumentan, el uso del pa-

tinete eléctrico aumenta el radio de 

influencia del servicio de transporte 

público, por lo que según explica la 

consejera de Fomento, Marifrán Ca-

razo, «puede tener un impacto posi-

tivo en el aumento de la demanda de 

viajeros del Metro de Sevilla».

El metro instala cuatro nuevos 
aparcamientos para patinetes

MOVILIDAD
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Juan Parejo

Unas buenas perspectivas. La
campaña de Navidad dejará en
Sevilla más de 39.000 nuevos
contratos, una cifra que supone
un incremento del 18% con res-
pecto al año anterior. Así lo asegu-
ran las previsiones hechas públi-
cas ayer por Adecco, la consultora
líder mundial en el sector de los
recursos humanos. En el caso de
Andalucía, está prevista la firma
de más de 132.600 contratos que
suponen un 17,1% más que en
2020. Es la quinta autonomía
donde se creará más empleo.

“Tras un duro año de restriccio-
nes al comercio, la hostelería, la
celebración de eventos públicos y
privados, el cierre del ocio noctur-
no… la campaña navideña de es-
te 2021 se espera como un gran
repunte de contrataciones en nu-
merosos sectores y en todas las
provincias españolas”, ha apunta-
do desde Adecco.

En Andalucía, por provincias,
Sevilla será la que más contratos
firme –más de 39.239, según las
estimaciones– con un incremento
esperado de un 18%. A continua-
ción, se encuentran Cádiz, en la
que se celebrarán cerca de 32.700
contrataciones (+20%), Huelva,
con unos 25.800 contratos
(+14% interanual), y Málaga,
con un crecimiento de un 18% que
dejará alrededor de 12.400 em-
pleos. En un segundo nivel por vo-
lumen de contratos estarán Cór-
doba, con 7.150 (+20% intera-
nual), Granada, rozando los
6.500 (+15%), Almería, con más
de 6.150 empleos (+10%) y Jaén
(2.860 puestos de trabajo,
+10%).

“Este año, la campaña de Navi-

dad –que en España hace tiempo
que comienza antes del Black Fri-
day y se prolonga hasta las rebajas
de enero– será mucho más cerca-
na a la normalidad que la del pa-
sado 2020 y desde ya están abier-
tos procesos de selección masivos
para cubrir numerosas vacantes

por todo el país”, han añadido
desde la consultora.

En el conjunto de España,
Adecco prevé que durante los me-
ses de noviembre y enero (ambos
incluidos) se firmen cerca de
1.192.000 contratos, que suponen
casi un 20% más que en el mismo

periodo de 2020-2021. Además,
de cumplirse estas previsiones, es-
ta campaña sería aún mejor que la
de 2019, antes de la crisis sanita-
ria, cuando se superó ligeramen-
te el 1.081.000 de contratos.

En cuanto a los sectores con
mayor contratación, Adecco des-

taca el de gran consumo (perfu-
mería, cosmética, juguetería,
electrónica, telefonía, alimenta-
ción, etcétera). A ello hay que su-
mar las áreas de atención al clien-
te o fuerza de ventas. Además, en
los últimos años se une a este dúo,
el sector del comercio electróni-
co. “En estas campañas se hace
necesario hacer hincapié en la
promoción y comercialización de
los productos intensificando la
fuerza de ventas todo lo posible,
y el cambio en los hábitos de con-
sumo ha hecho que muchos de los
productos se adquieran a través
de plataformas logísticas y co-
mercio electrónico”.

El área de la distribución y el
retail acaparará otra buena taja-
da de los puestos de trabajo que
se generen y, estrechamente vin-
culado se encuentra el sector de
la logística y el transporte. Según
Adecco, esta área da cobertura y
servicio a los grandes sectores
vinculados al periodo navideño,
de ahí la necesidad de reforzar
sus plantillas durante estos me-
ses.

Importante es también la cam-
paña en el sector de la alimenta-
ción. “Ya a finales del mes de oc-
tubre las principales empresas
del sector comienzan con la pre-
paración de la cesta de Navidad,
jamones, vinos, bombones. Todo
esto unido a la demanda de los
productos típicos navideños (tu-
rrones, mazapanes, pescado,
marisco, etcétera) se traduce en
un aumento de la contratación”.

Por último, este año de nuevo
hay que destacar la hostelería y el
turismo. “Tras más de un año y
medio de restricciones y prolon-
gación de los ERTE, muchas em-
presas del sector están retornan-
do a su actividad y lo harán con
mayor fuerza de cara a las cele-
braciones navideñas y las festivi-
dades de los meses previos, resca-
tando a muchos trabajadores de
los expedientes de regulación
temporal de empleo, e incluso,
pudiendo contratar nuevo perso-
nal para los momentos centrales
de la campaña”, concluye Adecco.

La Navidad dejará más de 39.000
nuevas contrataciones en Sevilla

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Escaparates anunciado las ventas del Black Friday y de la Navidad.

● El sector del gran
consumo es el que
generará mayores
operaciones durante
este periodo

Sevilla será la provincia
andaluza conmás
contrataciones: un
18%más que en 2020
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R. S.

Renfe ha anunciado una inver-
sión de 300.000 euros para me-
jorar la estación del Palacio de
Congresos-Sevilla Este en Sevi-
lla y otros 200.000 para la de
Los Rosales.

En toda Andalucía invertirá
83,1 millones de euros durante
el año 2022, según destacó el
presidente de la operadora,
Isaías Táboas, en su compare-
cencia de este miércoles ante la
Comisión de Transportes, Movi-
lidad y Agenda Urbana del Con-
greso de los Diputados.

Táboas anunció las inversio-
nes previstas por Renfe en el
próximo ejercicio que ascienden
a 918 millones de euros. Destaca
la partida para la renovación del
parque de trenes de viajeros y
mercancías, que se sitúa en 632
millones de euros, de los cuales
420 millones se destinarán a
nuevos trenes de viajeros y mer-
cancías, 112 millones serán para
renovaciones integrales de tre-
nes; 94 millones para mejoras
del parque actual, y 3,1 millones
para mejoras de la accesibilidad.

En este bloque, relacionado
con la renovación y mejora del

parque de vehículos, está in-
cluida gran parte de la inver-
sión prevista en Andalucía
(65,9 millones de euros) para el
próximo ejercicio, donde figu-
ran el plan de compra del mate-
rial rodante, y grandes repara-
ciones y actuaciones diversas
como la mejora en la accesibili-
dad del parque de vehículos.

Los sistemas de venta y el con-
trol de accesos inteligente cuen-
tan con una partida de 25,2 mi-
llones de euros, y se destinarán
otros 3,66 millones a inversio-
nes relacionadas con medio am-
biente en talleres. Dentro de es-
te apartado, Renfe invertirá en
Andalucía 17,26 millones de eu-
ros, en los que destacan las par-
tidas destinadas a:
–Sistemas de información al via-
jero (5,2 millones de euros)
–Actuaciones relativas a seguri-

dad en la circulación (5 millones
de euros)
–Mejoras en Estaciones (4,1 mi-
llones de euros) entre ellas en
las de:
–Fuengirola (Málaga) 828.000
euros
–San Fernando-Bahía Sur (Cá-
diz) 695.000 euros
–Palacio de Congresos-Sevilla
Este (Sevilla) 300.000 euros
–Los Rosales (Sevilla) 200.000
euros
–Otras obras de mejora en esta-
ciones de toda Andalucía por im-
porte total de 2,1 millones de eu-
ros.
–Inversión en instalaciones de
Fabricación y Mantenimiento
por valor de 1 millón de euros,
entre ellas la prevista en la Ba-
se de Mantenimiento de Mála-
ga (746.000 euros) y la consig-
nada para las instalaciones ubi-

cadas en Sevilla (208.000 eu-
ros).

INCREMENTO DE

VIAJEROS 2022

El presidente, Isaías Táboas,
anunció también que Renfe va a
aumentar sus ingresos en 1.050
millones de euros en 2022. El in-
cremento de la cifra de negocio de
la operadora tiene su origen en un
importante incremento de viaje-
ros y en un aumento sostenido de
las toneladas transportadas.

Durante su comparecencia
ante la Comisión del Congreso,

Táboas explicó que Renfe pasa-
rá de transportar 345 millones
de viajeros en 2021 a 463 millo-
nes en 2022, una cifra que su-
pone un aumento de pasajeros
de 118 millones (un 34% más).
Del total de viajeros previstos el
próximo ejercicio, 34 millones
corresponden a Servicios Co-
merciales (Ave y Larga Distan-
cia), lo que supone recuperar el
volumen de viajeros de 2019,
antes de la pandemia.

Por lo que respecta al trans-
porte de mercancías, la compa-
ñía va a pasar de transportar 16
millones de toneladas en 2021 a
17,5 millones en 2022, 1,5 millo-
nes de toneladas más (+9%).

Después de gastos financieros
e impuestos, los resultados glo-
bales del Grupo Renfe pasarán
del cierre previsto en 2021 de -
348,5 millones a un superávit de
+7,9 millones de euros, lo que
supondrá para Renfe volver a la
senda de los beneficios.

Respecto a la plantilla, la ci-
fra media aumenta en 2.064
empleados, después de inter-
nalizar actividades estratégicas
como los servicios en tierra, a
través de Logirail.

Renfe mejorará las estaciones del
Palacio de Congresos y Los Rosales

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Un Cercanías de Sevilla sale del apeadero del Palacio de Congresos.

●Destina una inversión total para ambas
de 500.000 euros ● En toda Andalucía
invertirá 83,1 millones durante el año 2022

El presidente de
Renfe, Isaías Táboas,
ha comparecido
en el Congreso
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Juan M. Marqués Perales

Cuatro días después de que Juan-
ma Moreno celebre el congreso
del PP en Granada, el primero al
que asistirá como presidente de
la Junta, el Pleno del Parlamento
andaluz decidirá qué suerte co-
rre el proyecto de Presupuestos
de 2022 y, por tanto, si comienza
el periodo electoral. Si las cuen-
tas no saliesen adelante, porque
el 24 de noviembre la oposición
devolviera la ley al Gobierno, las
elecciones se celebrarían entre

febrero y marzo. No ya en mayo o
junio, que es a lo que se apunta-
ba desde algunos sectores del PP,
sino a final del invierno.

PP y PSOE lo van a intentar de
nuevo, volverán a hablar del Pre-
supuesto hasta ese 24 de noviem-
bre, pero la brecha de confianza
abierta entre ambos ya es muy
grave, además de que las inten-
ciones sean aún más difíciles de
creer. Lo que se ha certificado en
este debate del estado de la co-
munidad es que el aliado del Go-
bierno de Juanma Moreno, que
es Vox, sí está en modo preelecto-

ral, los de Santiago Abascal han
cruzado el Rubicón, agarrados al
argumento de que el PP no cum-
ple la totalidad de sus acuerdos.

El turno del portavoz de Vox,
Manuel Gavira, ha sido uno de
los más duros de este partido,
tanto que Juanma Moreno se di-
rigió de este modo a su anterior
aliado: “Si usted hace caer a este
Gobierno, la alternativa es esta
izquierda radical, y eso van a te-
ner que explicarlo ustedes, van a
tener que dar muchas explicacio-
nes”. Gavira le había advertido al
presidente de la Junta que, de no

ser por la pandemia, no habría
aprobado tres presupuestos du-
rante esta legislatura. La carta
de Vox está sobre la mesa, es vi-
sible y contundente, ya no dará
un paso atrás. Tendrá que deci-
dir si la candidata es Macarena
Olona u otra persona, pero Vox
necesita, más que Pablo Casado,
unas nuevas elecciones en Espa-
ña que lo aúpe hasta que lleguen
las generales.

El PP y el PSOE cometieron el
mismo error, se proyectaron co-
mo causantes de la ruptura de la
negociación. El PP, arrastrado
por una salida de tono del vice-
presidente de la Junta, Juan Ma-
rín, y el PSOE, muy preocupado
por abrazar a los populares justo

cuando salen del SAS 8.000 sani-
tarios que han estado contrata-
dos durante los meses más duros
de la pandemia. Es improbable
que el PSOE apruebe este Presu-
puesto si el Gobierno de Moreno
no rectifica o modifica esta deci-
sión, por muchos argumentos
que le acompañen.

Juan Espadas está en su con-
greso del fin de semana del 6 y 7
de noviembre en Torremolinos y
de acabar, uno con uno, con los
incendios en cada provincia. Se-
villa parece solucionado, tam-
bién Jaén y en Cádiz, casi hay tre-
gua, con lo que el secretario gene-
ral del PSOE volverá de la Costa
del Sol con tiempo para dedicar-
se al debate del Presupuesto. No
es posible anticipar la decisión fi-
nal de Espadas, porque ya ha de-
mostrado que él quiere marcar la
ruta y que se note su autoría, aun-
que en el PSOE ya no compren-
dan por qué van a lanzar ese cha-
leco salvavidas al PP ahora que
Vox se marcha sólo, y de modo
táctico, para regresar después de
las elecciones autonómicas.

Las elecciones

están más cerca

JORGE ZAPATA / EFE

Juan Espadas, ayer en el acto de la Federación de Municipios en Torremolinos.

● PP y PSOE reconsideran su desencuentro en los Presupuestos, pero

es Vox el que se marcha demodo táctico hasta después de los comicios

DEBATE DEL ESTADO DE LA COMUNIDAD | NUEVO INTENTO

Si las cuentas no
saliesen, los comicios
se celebrarían entre
febrero ymarzo
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R. S. SEVILLA

La ministra de Política Territo-
rial y portavoz del Gobierno,
Isabel Rodríguez, aseguró ayer
que el Ejecutivo esperará a co-
nocer el contenido de la sen-
tencia del Constitucional que
anula las plusvalías para res-
ponder a esta situación que
“provoca una merma impor-
tante de las arcas municipales”.

Rodríguez, que inauguró en
Torremolinos (Málaga) las jor-
nadas 40 años de la FEMP: Pro-
ximidad y Poder Local, afirmó,
a preguntas de los periodistas,
que han tenido “conocimiento
del pronunciamiento del Cons-

titucional, que se refiere a una re-
forma legal que llevó a cabo el Go-
bierno del PP”. Sin embargo, no
conoce la postura del Constitucio-
nal “en su profundidad porque no
se conoce el texto de la sentencia”.

El Gobierno está “esperando a
conocer concretamente la formu-
lación en que se expresa el Consti-
tucional para dar una respuesta
que dé satisfacción a esta situación
que realmente provoca una mer-
ma importante en las arcas muni-
cipales y en los recursos para la
prestación de servicios básicos a la
ciudadanía”, según la ministra.

Isabel Rodríguez reiteró que el
Gobierno tiene preparados “textos
y borradores”, pero “por rigor” no

puede avanzar nada más, ya que
“dependerá del tenor de la senten-
cia”, aunque avanzó que actuará
“para dar respuesta a una deman-
da legítima de los ayuntamientos”
que el Ejecutivo “apoya”.

Por su parte, la FEMP anunció
ayer que va a pedir al Gobierno
central la aprobación urgente de
una norma legal que reforme el
Impuesto sobre el incremento del
valor de los terrenos de naturale-
za urbana de forma que “se garan-
tice la seguridad jurídica de los
ciudadanos y los Gobiernos Loca-
les y la correspondiente recauda-
ción para las haciendas locales”.

La reciente sentencia declara la
nulidad de los artículos relativos al
cálculo de la base imponible del
impuesto y hace imposible su apli-
cación, lo que significa un “fuerte
deterioro” de las finanzas munici-
pales (alrededor de 2.500 millo-
nes de euros anuales).

A la espera de la publicación
completa del fallo, la declara-
ción aprobada por la Junta de
Gobierno recoge, en este senti-
do, la petición de dotar un fondo
de compensación a los Ayunta-
mientos por las cantidades no
recaudadas, y añade que “este
concepto debe hacerse extensi-
vo a las pérdidas de recaudación
originadas por las anteriores
Sentencias del Tribunal Consti-
tucional”.

Por último, la FEMP pide al
Parlamento de España que trami-
te de urgencia las normas que se-
an precisas para poder hacer
efectivas estas demandas.

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Una promoción de viviendas públicas.

● Laministra de Política Territorial dice que
el Ejecutivo espera a conocer la sentencia
para dar una “respuesta satisfactoria”

La FEMP pide la
aprobación urgente
de una norma que
reforme el impuesto

El Gobierno actuará ante la “merma
importante” para las arcas locales
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Alberto Grimaldi SEVILLA

Abengoa publicó ayer por la maña-
na, tanto en el Boletín Oficial del
Registro Mercantil (Borme) como
en una información relevante re-
mitida a la Comisión Nacional del
Mercado de Valores (CNMV), el
complemento al orden del día de la
junta general ordinaria convocada
para el 15 de noviembre, o al día si-
guiente, si la víspera no compare-
ce el 25% del accionariado.

La publicación dentro del plazo
legal establecido supone que el ca-
pital de Abengoa votará en la cita-
da junta general personar a la
compañía en las diligencias pre-
vias que se instruyen en Sevilla
contra el consejo de la cotizada
que presidió Gonzalo Urquijo Fer-
nández de Araoz e integraron Ma-
nuel Castro Aladro, José Luis del
Valle Doblado, José Wahnon Levy,
Ramón Sotomayor Jáuregui, Pilar
Cavero Mestre y Josep Piqué
Camps.

Esa causa penal se abrió a ins-
tancias de Inversión Corporativa
(IC), la sociedad con la que las fa-
milias fundadoras de Abengoa go-
bernaron la sociedad hasta 2015
–y que en 2017 sufrió, como todo
el capital, una dilución del 95% re-
dujo su participación del 50,548%
al 2,536%–, y 64 accionistas, que
representan más del 3% de las ac-
ciones de la firma.

Si el capital apoya la persona-

ción de Abengoa en la querella, la
sociedad también sería beneficia-
ria de las decisiones que la Justicia
adoptase en su día en caso de pros-
perar la acción penal.

La querella se presentó por la
empresa que preside Felipe Benju-
mea Llorente –ex presidente de
Abengoa– primero ante la Audien-
cia Nacional en junio de 2020, in-
cluso antes de que el 6 de agosto
de ese año, el consejo desvelase un
nuevo plan de rescate –hoy fraca-
sado– que incluía la ruptura socie-
taria del grupo, que separaría a la
matriz de la filial operativa a la
que se habían trasladado todos los
negocios, activos y empleos, Abe-
newco 1.

El Juzgado Central de Instruc-
ción número 4 de la Audiencia Na-
cional se encargó de tramitarla,
pero su titular, el juez José Luis
Calama Teixeira, se declaró in-
competente, aunque no sin seña-

lar que apreciaba indicios de deli-
to en los hechos denunciados por
la acción penal.

Esa decisión motivó la presenta-
ción en octubre de 2020 ante los
juzgados de Sevilla, tal como sugi-
rió el juez Calama Teixeira. El juz-
gado número 8 instruye desde en-
tonces en Sevilla las diligencias
previas a las que el complemento
pretende que Abengoa SA se ad-
hiera como querellante si lo aprue-
ba el capital social de la cotizada.

Un numeroso grupo de accionis-
tas, que supera el centenar, tam-
bién se adhirió posteriormente a la
querella. Y otro grupo de accionis-
tas puso en conocimiento de la Fis-
calía los mismos hechos, muchos
de ellos desvelados en el último
año por informaciones de este pe-
riódico. La Fiscalía abrió unas dili-
gencias de información que cerró
al instar su unión a la querella por
apreciar que “tales hechos serían

indiciariamente constitutivos, a
priori, de un delito de administra-
ción desleal, un delito contra el
mercado, un delito societario, y un
eventual delito de estafa”. Ade-
más, el fiscal instó que la causa se
siguiera también contra el enton-
ces presidente de Abengoa, Juan
Pablo López-Bravo Velasco.

Posteriormente, el pasado 21
de julio, IC solicitó ampliación de
querella a la primera reestructu-
ración de Abengoa, “al haber teni-
do el accionista acceso a docu-
mentación y conocimiento de he-
chos que podrían indicar que, des-
de que Abengoa tuvo que entrar
en reestructuración en noviembre
de 2015, el proceso de reflota-
miento de la sociedad podría ha-
ber estado encaminado desde el
origen hacia concursar la socie-
dad, situación en la que se en-
cuentra actualmente, en vez de a
reflotar la compañía”.

El capital de Abengoa votará si se
persona en la querella contra Urquijo
● Publicado en plazo

el complemento

al orden del día

de la junta general

de accionistas

A. G.

Gonzalo Urquijo, en la junta general de accionistas en la que fue destituido, en noviembre de 2020.
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Manuel Ruesga

Las arcas municipales recibieron
antes del verano una aportación
por parte del Gobierno de 18,2 mi-
llones para compensar la caída de
viajeros de la empresa municipal
de transportes Tussam durante el
2020 debido a la pandemia del co-
ronavirus. Ese dinero es el que le
corresponde a la ciudad en la dis-
tribución del fondo estatal ex-
traordinario para paliar el déficit
en los servicios de transporte pú-
blico de entidades locales, que as-
cenderá finalmente en total a 430

millones. Ahora toca pedir un nue-
vo fondo al Estado para compen-
sar las pérdidas este año.

El formato elegido ha sido una
misiva firmada por Juan Espadas
y sus homólogos al frente de Ma-
drid, Barcelona, Valencia, Zarago-
za y Málaga. “Pese a la mejoría que
se está produciendo en todos los
órdenes durante 2021, el año ter-
minará con un déficit muy signifi-
cativo en el volumen de viajeros
respecto al 2019. Todo ello, con la
totalidad de recursos y medios
municipales destinados al trans-
porte colectivo en servicio. Este
descenso implica una fuerte pérdi-

da de ingresos tarifarios”, explican
los alcaldes estas seis grandes ciu-
dades en la carta enviada a las mi-
nistras de Hacienda y Función Pú-
blica y de Transportes, Movilidad
y Agenda Urbana.

Los ayuntamientos subrayan
que la disminución de viajeros
“hace difícil la viabilidad finan-
ciera de las empresas” que pres-
tan los servicios de transporte
público. A su juicio, esta situa-
ción hace “innegable la urgen-
cia” de disponer de una solu-
ción similar a la arbitrada para
el año pasado, cuando se esta-
bleció un fondo de 800 millones

de euros para paliar la pérdida
de ingresos en el transporte.

El alcalde sevillano ha pedido al
presidente del Gobierno evaluar
compensaciones a las empresas de
transporte, en línea con lo ocurri-
do el pasado año, al persistir los
problemas de viabilidad de éstas
como consecuencia de las restric-
ciones desarrolladas y la bajada de
viajeros existente por la pandemia
originada por el coronavirus. Es-
padas se pronunció ayer de este
modo al ser preguntado por los pe-
riodistas en el marco de la jornada
40 años de la FEMP, proximidad y
poder local en Torremolinos, Mála-
ga, por la carta remitida al Estado.

En este sentido, el primer edil
socialista señaló que este asunto

se remonta a “semanas” atrás,
después de que Asociación de
Empresas Gestoras de los Trans-
portes Urbanos Colectivos (Atuc)
trasladara a los alcaldes que “si-
guen existiendo dificultades pa-
ra mantener el equilibrio de las
cuentas y la viabilidad de empre-
sas de transporte urbano en los
próximos meses porque 2021 si-
gue registrando una caída de via-
jeros importante”.

“Por ello, se sigue pidiendo al
Gobierno evaluar una fórmula
de compensación de esa caída de
ingresos, que pone en cuestión la
viabilidad de las empresas de
transporte urbano”, indicó antes
de señalar que el mecanismo del
año anterior como posible fór-
mula. Espadas explicó que en el
escrito se pide al Estado que “se
siente con alcaldes para abordar
esa fórmula de compensación
porque se sigue prestando el
mismo nivel de servicio público,
pero hay menos viajeros”.

Una carta para pedir dinero

JORGE ZAPATA / EFE

Espadas interviene ayer en unas jornadas sobre el 40 aniversario de la FEMP celebradas en Torremolinos.

● Espadas solicita otro fondo al Estado para compensar

la pérdida de usuarios del transporte público en 2021

Lamisiva también está
firmada por Madrid,
Barcelona, Valencia,
Zaragoza y Málaga
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R. S.

El Comité Provincial Extraordina-
rio del PSOE de Sevilla aprobó
ayer por aclamación la convocato-
ria del Congreso Provincial Ordi-
nario para el próximo 19 de di-
ciembre, donde se renovarán los
órganos provinciales. La reunión
del Comité Provincial socialista
comenzó con la constitución de la
mesa, presidida por Alejandro Mo-
yano, junto a Carmen Cuello y
Juana María Carmona. Posterior-
mente, la secretaria general del

PSOE de Sevilla, Verónica Pérez,
hizo balance de la gestión de la
dirección provincial durante los
ocho años en los que ha liderado
el partido en Sevilla, ocho años
“intensos y apasionantes en los
que nuestra organización ha lle-
vado la voz y las reivindicaciones
de los sevillanos y sevillanas a las
instituciones”.

La dirigente provincial socia-
lista insistió en que su decisión
“personal” de no optar a la re-
elección a través del proceso or-
gánico de primarias ha sido
“muy meditada y reflexionada y
allana el camino hacia la unidad
del socialismo sevillano”. “No
hay mayor orgullo para una so-
cialista sevillana que haber sido
durante ocho años secretaria
general del partido, un cargo
que han ostentado compañeros
y compañeras como Felipe Gon-
zález, José Caballos o Susana
Díaz”.

Verónica Pérez reiteró su lla-
mamiento a la “unidad” del PSOE
de Sevilla en torno al liderazgo
renovado del secretario general
del PSOE de Andalucía, Juan Es-

padas. “Me voy a dejar la piel en
trabajar por un proyecto unido,
porque esa es nuestra fortaleza.
Juntos y juntas somos imbati-
bles”, aseguró Véronica Pérez.

Asimismo, recordó que esta di-
rección provincial “ha afrontado
diez elecciones en ocho años, que
se han traducido en diez rotun-
das victorias en las urnas”. “He-
mos pasado de 666 concejales en
2011 y 61 Alcaldías a 719 conce-
jales y 72 Alcaldías en la actuali-
dad”, apuntó. La secretaria gene-

ral del partido en Sevilla mani-
festó que el proyecto político de
la Ejecutiva Provincial socialista
ha estado marcado por el “muni-
cipalismo, la defensa de la igual-
dad y del fortalecimiento de los
servicios públicos”.

Por último, afirmó que la gen-
te “necesita más que nunca al
PSOE para defender sus dere-
chos”, frente a una derecha “in-
sensible” que está “destrozando
la sanidad y la educación públi-
cas de Andalucía”.

El PSOE confirma
que el congreso
provincial será
el 19 de diciembre
●Verónica Pérez dice

que se va a “dejar

la piel para trabajar

en la unidad del

socialismo sevillano”
D. S.

La secretaria general del PSOE, Verónica Pérez.

Verónica Pérez
recuerda las “diez
rotundas victorias en
las urnas” en ocho años
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A. S. A.

La secretaria de Estado de Trans-
portes, Movilidad y Agenda Ur-
bana, Isabel Pardo de Vera, ha
resuelto la concesión de una sub-
vención nominativa al Ayunta-
miento de Sevilla para la promo-
ción de 224 viviendas de titulari-
dad pública destinadas al alqui-
ler asequible o social, en Sevilla.

Así, se transfieren 4 millones
al Ayuntamiento de Sevilla con
cargo a la partida
17.09.261N.76602 de los Presu-
puestos Generales del Estado del
ejercicio 2021.

Las viviendas se ubicarán en
suelos de titularidad pública,
tendrán una renta limitada y se-
rán ocupadas por familias o uni-

dades de convivencia con recur-
sos limitados. Estas viviendas
deberán estar finalizadas antes
del 31 de diciembre de 2025.

El municipio de Sevilla es un
ámbito en el que el mercado del

alquiler se encuentra especial-
mente tensionado, por eso el
Ministerio de Transportes, Mo-
vilidad y Agenda Urbana, en el
marco del Plan para el alquiler
asequible, realiza esfuerzos

adicionales para incrementar
en el municipio el número de
viviendas disponibles para al-
quiler asequible.

El alquiler de vivienda a pre-
cio asequible es una de las solu-

ciones que reclaman los 8 Cole-
gios de Arquitectos de Andalu-
cía agrupados en el Consejo
Andaluz de Colegios Oficiales
de Arquitectos (Cacoa) como
una de las prioridades en la po-
lítica de vivienda para atender
la demanda.

Los arquitectos señalan que la
clave es ofrecer “viviendas ase-
quibles” en Andalucía, es decir,
vivienda protegida al precio que
puede pagar una mayoría de la
población que se ha quedado
fuera del acceso a una vivienda
pública y que tampoco reúne los
ingresos para acceder a una vi-
vienda libre en propiedad. Los
arquitectos avisan de que “cada
vez son más quienes sé que que-
dan sin poder acceder” al merca-
do de la vivienda.

El consejo andaluz de arqui-
tectos calculó en el verano de
2018 que se necesitan 50.000
viviendas al año de precio limi-
tado.Y recalcan que se debe dar
a los ayuntamientos herramien-
tas que faciliten a la iniciativa
privada, la única que puede
realizar en cualquier lugar la
cantidad necesaria, la ejecu-
ción de estas viviendas de pre-
cio limitado, tanto en alquiler
como en compra.

El Ministerio transfiere 4 millones a Sevilla
para promover vivienda de alquiler asequible
Debenconstruirseen

suelospúblicosdeaquí

a2025para familias

con recursos limigtados

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Las viviendas sociales de alquiler municipal de Nuevo Amate.
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A.G. 

SEVILLA 

El Ayuntamiento de Sevilla, a través 

de la empresa municipal de limpieza, 

aprobó ayer un plan de refuerzo de la 

plantilla de Lipasam durante el mes 

de noviembre con 220 contrataciones, 

que están destinadas a dar respuesta 

al «incremento de la actividad en la 

vía pública y en las zonas comerciales 

y de restauración de todos los distri-

tos, la recuperación de la agenda de 

eventos y el regreso del turismo», tras 
bajar de manera drástica la inciden-

cia de la pandemia. 

Con estas contrataciones, «se ga-

rantiza un incremento del servicio en 

las áreas con más afluencia en todos 

los barrios en limpieza viaria, mejora 

de contenedores o recogida de resi-

duos, así como dispositivos especia-

les, como el que ya se ha puesto en mar-

cha para los traslados del Gran Poder 

con motivo de la celebración de la Mi-

sión Evangelizadora en Tres Barrios», 

señala el Ayuntamiento en una nota 

de prensa. 

«Durante los años 2020 y los meses 

que llevamos de 2021, Lipasam ha he-

cho un esfuerzo por seguir realizan-

do contrataciones que han permitido 

afrontar, especialmente, las nuevas 

necesidades derivadas de la pandemia 

como las desinfecciones. Ahora, debe-

mos estar a la altura del proceso de re-

cuperación de la normalidad que he-

mos iniciado, una vez que se han fle-

xibilizado las restricciones, que ha 

vuelto la actividad en todos los distri-

tos y que se ha recuperado el turismo 

y la agenda de grandes eventos. De ahí 

este plan de contratación al que suce-

derá posteriormente el tradicional plan 

de Navidad», explica el delegado de 

Hábitat Urbano, Cultura y Turismo y 

presidente de Lipasam, el socialista 

Antonio Muñoz, quien estuvo acom-

pañado, durante una visita a las ins-

talaciones de Lipasam en Torneo, por 

el vicepresidente de Lipasam, Alfon-

so Mir, y la gerente Virginia Pividal. 

Dentro de esta línea, el Ayuntamien-

to continúa con el programa de inver-

siones para la renovación de la flota de 

vehículos. Concretamente, se han in-

corporado 62 nuevas unidades que van 

a permitir «mejorar las tareas de reco-

gida de residuos, supervisión y plani-

ficación de servicios de limpieza y re-

cogida, transporte y colocación de con-

tenedores, recogida de muebles, trabajos 

de repaso de contenedores y papeleras, 

apoyo a servicios especiales de limpie-

za y traslado de trabajadores a su ser-

vicio». En total, una inversión de 2,1 mi-

llones de euros que ya se ha ejecutado. 

Dentro de esta estrategia, además, 

Lipasam ha licitado inversiones por 

un importe de otros dos millones de 

euros para la incorporación de diez 

vehículos eléctricos de limpieza via-

ria y otros seis de gran tonelaje para 

la recogida de residuos que se incor-

porarán a la flota previsiblemente du-

rante el año 2022. «Nuestro objetivo 

es seguir mejorando el servicio de lim-

pieza y recogida de residuos en la ciu-

dad con nuevas inversiones y contra-

taciones de personal y, al mismo tiem-

po, avanzar para que Lipasam se 

convierta en un referente en las polí-

ticas de lucha contra el cambio climá-

tico y cumplimiento de los Objetivos 

de Desarrollo Urbano Sostenible», ex-

plica Antonio Muñoz. 
En este sentido, el presidente de Li-

pasam destaca los «avances» que se 

están produciendo en materia de des-

carbonización de la flota (el 37% de los 

vehículos son eléctricos) y de impul-

so de la recogida selectiva a través del 

nuevo punto limpio, los ecopuntos o 

la recogida de biorresiduos en diferen-

tes distritos de la ciudad. 

Ayuda al transporte 
Por su parte, el alcalde, Juan Espadas, 

pidió ayer al Gobierno de Pedro Sán-

chez evaluar compensaciones a las em-

presas de transporte, en línea con lo 

ocurrido el pasado año, al persistir los 

problemas de viabilidad de éstas como 

consecuencia de las restricciones de-

sarrolladas y la bajada de viajeros exis-

tente por la pandemia originada por el 

coronavirus. El regidor hispalense se-

ñala que este asunto se remonta a «se-

manas» atrás, después de que Asocia-

ción de Empresas Gestoras de los Trans-

portes Urbanos Colectivos (Atuc) 

trasladara a los alcaldes que «siguen 

existiendo dificultades para mantener 

el equilibrio de las cuentas y la viabi-

lidad de empresas de transporte urba-

no en los próximos meses porque 2021 

sigue registrando una caída de viaje-

ros importante por la continuidad de 

las restricciones Covid».

Lipasam contrata a 220 personas 
para «acabar» con la suciedad

∑ El plan de choque del 
Ayuntamiento 
consiste en ampliar la 
plantilla

También se ha renovado la 
flota de vehículos de 
limpieza con 62 nuevas 
unidades de recogida de 
residuos

El Ayuntamiento presentó ayer la nueva flota de vehículos de limpieza  // J.M.SERRANO
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Airbus acelera
su producción
de aviones tras
sus sólidos
resultados

Efe PARÍS

La cuenta de resultados del ter-
cer trimestre confirma que el
grupo aeronáutico europeo
Airbus ha pasado página desde
comienzos de año del agujero
en que cayó el sector con la cri-
sis del Covid-19 y le refuerza en
su voluntad de acelerar la pro-
ducción de aviones de pasillo
único, para los que el mercado
se recupera claramente.

El grupo europeo anunció
ayer que entre enero y septiem-
bre ganó 2.635 millones de eu-
ros, que no sólo permiten anu-
lar los 2.686 millones de pérdi-
das del mismo periodo de
2020, sino que incluso superan
los 2.186 millones de beneficio
de 2019, antes de que se hu-
biera declarado la crisis.

Detrás está en primer lugar el
aumento del 17% de la factura-
ción hasta 35.155 millones de
euros por el incremento de las
entregas de aviones comercia-
les y de helicópteros, porque
sus clientes han recuperado el
apetito para renovar y ampliar
sus flotas.

Además, esas ventas son
ahora netamente rentables, ya
que el resultado neto operativo
(Ebit) pasó de los 2.185 millo-
nes de euros negativos entre
enero y septiembre de 2020 a
3.437 millones positivos doce
meses después.

En la división de aviones co-
merciales, Airbus entregó 424
aparatos en los nueves prime-
ros meses de 2021, que hay que
comparar con los 341 que puso
en manos de sus clientes entre
enero y septiembre del pasado
año, cuando la actividad esta-
ba seriamente afectada o inclu-
so congelada a causa de la pan-
demia.

En Defensa y Espacio, sin
embargo, el volumen de nego-
cios bajó un 1% a 6.881 millo-
nes de euros, aunque en los úl-
timos meses se han anunciado
contratos que van a ser particu-
larmente importantes para la
actividad futura en España.

En concreto, la empresa re-
cordó se han vendido a India 56
aeronaves militares C295 de
los cuales 16 se fabricarán en
Sevilla, donde también se en-
samblarán dos nuevos aviones
militares de transporte A400M
para Kazajistán.

El gigante aeronáutico
gana entre enero
y septiembre 2.635
millones de euros
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El secretario
del PSOE
de Córdoba
renuncia a
presentarse

R. C.

El secretario general del PSOE
de Córdoba, Antonio Ruiz, no
optará a seguir liderando el
partido en la provincia para
así “favorecer la unidad” en la
formación, de modo que ésta
pueda afrontar los próximos
retos electorales “con las ma-
yores garantías”. Ruiz fue uno
de los secretarios que apoyó a
Susana Díaz, en las pasadas
elecciones primarias, contra
Juan Espadas.

Según Ruiz, “estamos en el
PSOE en un momento de re-
novación de los órganos de di-
rección, y a la vez tenemos re-
tos electorales importantes a
las puertas”, y para afrontar-
los, entiende, que se precisa
en Córdoba “un partido uni-
do, con una unidad cierta, y si
en mis manos está actuar, con
responsabilidad, para facili-
tar esa unidad del PSOE en
Córdoba, por supuesto que lo
hago”.

En la provincia de Cádiz
también se ha normalizado un
poco la situación interna, des-
pués de que el alcalde de San
Roque, Juan Carlos Ruiz Boix,
suspendiera, de momento, la
presentación de su candidatu-

ra a la secretaría provincial.
Esto puede propiciar un
acuerdo entre las partes en-
frentadas.

Sobre estos procesos, el se-
cretario general del PSOE-A,
Juan Espadas, defendió ayer
que no va a “prejuzgar” ni a
“entrar en cómo se configuran
las mayorías” en las agrupa-
ciones provinciales. Espadas
se pronunció de este modo al
ser preguntado por los perio-
distas, en Torremolinos, por la
posibilidad de que el secreta-
rio de Málaga, José Luis Ruiz
Espejo, se presente o no a re-
validar el cargo en el congre-
so provincial del PSOE.

El secretario general del
PSOE-A ha subrayado que a
partir del 8 de noviembre, tras
el congreso regional, se cono-
cerán las “precandidaturas” a
los congresos provinciales, y
“los compañeros que quieran
dar un paso al frente decidi-
rán cómo lo hacen”. En todo
caso, subrayó que no va a
“prejuzgar ni a entrar en cómo
se configuran esas mayorías”.

Uno de los

contendientes

en Cádiz aplaza

la batalla
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R. P.

El pleno de la Diputación de
Sevilla aprobó ayer una mo-
ción del Grupo socialista apo-
yada por el PP, Adelante y Cs y
la abstención de Vox, que re-
clama a la Dirección General
de Correos el mantenimiento
de las oficinas auxiliares o ru-
rales y ampliar el número de
instalaciones y las unidades
de reparto, para combatir la
despoblación de los entornos
rurales.

El portavoz del PSOE en la
Diputación y alcalde de Mai-
rena del Aljarafe, Antonio
Conde, defendió esta moción,
destacando la “capacidad de
vertebración y de cohesión te-
rritorial” del servicio público
postal. Correos respondió que
no va a “cerrar ninguna ofici-
na rural” y que está “avanzan-
do en la digitalización de los
2.295 puntos de atención al
público de zonas rurales. Es-
tas oficinas quedarán total-
mente digitalizadas y conec-
tadas a los sistemas de Co-
rreos”, señaló la entidad.

El pleno pide
a Correos que
mantenga
las oficinas
rurales
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LA PUEBLA DEL RÍO

Redacción

La Puebla del Río se vistió de gala
en el Día de la Hispanidad para
presentar su DCCL aniversario
fundacional, en un acto que se ce-
lebraba en el Teatro Lope de Vega
y que contó con un concierto de la
Orquesta Sinfónica de Málaga, di-
rigida por Francisco Javier Gutié-
rrez Juan, en el que quedó estre-
nada el poema sinfónico ‘La Guar-
dia de Sevilla’, obra del composi-
tor sevillano Manuel Marvizón

que realiza a través de la música
un recorrido por la historia del
municipio.

Además, intervinieron en el ac-
to el alcalde de La Puebla del Río,
Manuel Bejarano; el catedrático
de Prehistoria y Arqueología de la
Universidad de Sevilla, el cigarre-
ro José Luis Escacena; y el presi-
dente de la Diputación de Sevilla,
Fernando Rodríguez Villalobos.

El alcalde, Manuel Bejarano, ex-
presaba en su intervención que La
Puebla llegaba hasta la capital his-
palense para presentar su 750 ani-
versario “para ser baluarte de Se-
villa en sus siete siglos y medio de
vida”. El primer edil cigarrero ex-
puso los dos objetivos principales
que tendrá la celebración de este

3ActualidadProvincia Contenido patrocinado

Conmemoracióncigarrera.El alcalde,Manuel Bejarano, ha ofrecido en la inauguración de

gala los puntos cardinales en los que se basará esta importante efeméride para elmunicipio

acontecimiento histórico, como
son “la participación de todo el
pueblo y la oportunidad para pro-
fundizar en nuestra historia”. Ade-
más, prosiguió, “la Puebla del Río
cuenta con unos amplios recursos
y atractivos escenarios para con-
vertir el 2022 en la página de oro
del 750 aniversario de la que fue-
ra Guardia de Sevilla. Un pueblo
del que nos seguiremos enamo-
rando cada día y engrandecere-
mos sus costumbres, sus tradicio-
nes y su forma de ser mediante la
participación de toda la sociedad”.

Posteriormente, el catedrá-
tico cigarrero de Prehistoria

de la Universidad de Se-
villa, José Luis Escace-

na, realizó una perfec-
ta síntesis histórica
de La Puebla del Río
para dar paso, poste-
riormente, al autor
de La Guardia de Se-

villa, Manuel Marvi-
zón, quien expresó:

“Decir La Puebla es
decir cultura y arte. Por

eso, cuando me llamaron
para hacer música para La

Puebla dije que iba a hacer la
mejor música”.

Por último, el mandatario pro-
vincial, Fernando Rodríguez Vi-
llalobos, expresaba su satisfac-
ción “por estar presente en el
arranque de la conmemoración
de La Puebla del Río porque la
identidad de un pueblo se basa
en su acontecer histórico, en el
devenir de su gente, que, con tra-
bajo y esfuerzo construyen el fu-
turo. Y la que fuera Villa de la
Guardia es hoy un referente cul-
tural y turístico de la provincia de
Sevilla”. El compromiso de la Di-
putación de Sevilla con esta loca-
lidad, concluyó el presidente, “ha
sido constante a lo largo de los
años. Un compromiso por su de-
sarrollo en todas las vertientes
que hoy renovamos, conscientes
de su relevancia histórica y de su
capital cultural y turístico”.

M. G.

El presidente de la Diputación de Sevilla, Fernando Rodríguez Villalobos, en un momento de la presentación.

Celebración del 750aniversario
fundacional de La Puebla del Río

El compromiso de la
Diputación de Sevilla
con esta localidad
ha sido constante

Programa para el año 2022
de un pueblo de referencia

En el acto de inauguración es-
tuvieron representadas todas
las hermandades, entidades,
clubes deportivos, centros edu-
cativos, comunidad educativa,
peñas, asociaciones vecinales,
culturales y de toda índole que,
día a día, luchan porque La
Puebla del Río se convierta en

el año, la Delegación de Cultura
y Festejos ha organizado un
ambicioso programa de actos
que servirán para profundizar
sobre la figura de Alfonso X El
Sabio, la historia y el origen de
La Puebla del Río. Por último, el
750 aniversario fundacional de
La Puebla del Río tendrá como
presidente de honor a Su Ma-
jestad El Rey Felipe VI, que
próximamente confirmará el
día que visitará la localidad du-
rante el próximo 2022.

un pueblo referencia en todos
sus sectores. La localidad ciga-
rrera afrontará durante el 2022
sus 750 años de historia, que se
cumplirán el 15 de julio del men-
cionado año, día en el que se ce-
lebrará el acto central de esta
efeméride en la plaza del Ayun-
tamiento. Además, durante todo
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PROVINCIA

Redacción

La iniciativa está formada por
un total de 12 actividades y su
celebración tendrá lugar hasta
el 31 de octubre en los munici-
pios que componen la ruta (en
la provincia de Sevilla, Carmo-
na, Écija, Osuna y Utrera).

La presentación de este
atractivo programa ha tenido
lugar en la Casa de la Provincia
en Sevilla, durante un acto en
el que han participado la presi-
denta de Caminos de Pasión,

Rosario Andújar Torrejón, y el
diputado de Cultura y Ciudada-
nía de la Diputación de Sevilla
y vicepresidente de la Casa de
la Provincia, Alejandro Moyano
Molina.

Los cambios en el comporta-
miento del viajero hacia un tu-
rismo de proximidad han favo-
recido el aumento del interés
por un estilo de viaje más pau-
sado, centrado en la conexión
con la cultura local y la natura-
leza. Por ello, las experiencias
en el destino donde el viajero
aprende e interactúa con la po-
blación local están al alza. El in-

terés por este tipo de turismo
hace que la oferta existente en
los municipios de Caminos de
Pasión cobre más valor si cabe,
ofreciendo al visitante una
muestra del estilo de vida de
sus habitantes y de la actividad
agrícola que se desarrolla en es-
tas localidades.

De igual modo, el turismo
gastronómico se ha convertido
en los últimos años en un gran
atractivo para los visitantes ya
que este tipo de experiencias
permiten conocer y saborear in
situ productos tan identificati-
vos de nuestra tierra como los
aceites, vinos, dulces o quesos,
entre otros muchos. Asimismo,
este tipo de oferta genera un tu-
rismo más sostenible y respe-
tuoso con el entorno que contri-
buye al desarrollo y al cuidado
de los lugares que visita.

Caminos de Pasión presenta el I Tour
deExperiencias gastronómicas y rurales

M. G.

Presentación de la ruta en la Casa de la Provincia.
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Alcalá de Guadaíra beca a 57 personas desempleadas con 30.000
euros para su formación
original

Más de 30.000 euros para cursos de formación especializada, idiomas, ofimática y apoyo logístico.

El Ayuntamiento de Alcalá de Guadaíra de Guadaíra (Sevilla) ha becado a 57 personas en
desempleo con más de 31.000 euros para apoyarlos en la mejora de su empleabilidad. El acto
de entrega de las subvenciones se ha realizado en el teatro Gutiérrez de Alba con la
alcaldesa, Ana Isabel Jiménez, y la delegada de Formación y Empleo, Rocío Bastida.
"Nuestro compromiso es poner todas las condiciones necesarias para el empleo en la ciudad y
las personas desempleadas son nuestra principal preocupación y prioridad, por ello volcamos
grandes esfurzos en apoyaros para mejorar esta situación porque en Alcalá necesitamos salir
de la crisis unidos, relanzar Alcalá pero sin dejar a nadie atrás", ha subrayado la alcaldesa,
Ana Isabel Jiménez.
"Las personas son el principal recurso de una ciudad y la formación y mejora de las
capacidades o certificación de competencias son una herramienta clave para la inserción en
un mercado laboral cada día más exigente y competitivo. Pero aquí estamos desde la
Delegación municipal de Formación y Empleo para apoyaros en todo lo que necesitéis de
acciones, cursos, ayudas, o asesoramiento", ha dicho.
Así ha animado la alcaldesa a los beneficiarios del programa de formación a aprovechar estas
ayudas a la mejora de la empleabilidad. La alcaldesa ha mostrado su "alegría porque sé que
estas ayudas que recibís contribuirán a mejorar vuestra empleabilidad, os ayudarán en vuestra
formación, mejorando las competencias técnicas y poniendo a vuestro alcance medios que os
ayuden tanto en estudios, desplazamientos, o medios técnicos". "Una formación orientada a las
demandas actuales del mercado global y también a los nichos de empleo que genera la
economía local en sectores demandados y una formación que se complete con prácticas para
facilitar la incorporación al mercado laboral".
Concretamente, a través de tres líneas de subvención, se establecen ayudas para la
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financiación de cursos de formación para la mejora de competencias técnicas, la obtención de
acreditaciones oficiales para el ejercicio de una profesión y ayudas complementarias para
facilitar la búsqueda y acceso al mercado laboral que benefician directamente a 57 personas
desempleadas de Alcalá, 27 hombres y 30 mujeres, de todos los nieveles educativos y
variedad de edades, pero mayoritariamente menores de 40 años.
Mediante la línea 1, la más cuantiosa con 22.562,48 euros, y demandada, de 39 personas, se
subvenciona cualquier curso de formación, presencial u online, que no pertenezca al sistema
de educación reglado, y cursos que mejoren las competencias ofimáticas o de idiomas. En
este apartado se han becado 11 proyectos en Certificación de idiomas: B1-B2-C1 de Inglés,
Alemán y de Francés, junto a 7 proyectos de competencias transversales de ofimática.
Además de de 21 proyectos de cursos de formación en competencias técnicas como cursos de
Certificación Irata internacional nivel 1; Vigilancia, seguridad privada y protección de explosivos
; Diseño 3D aplicado a Joyería con Rhinoceros + Zbrush; Curso de introducción al tratamiento
de aguas residuales urbanas; Curso de experto en SIG y técnicas de teledetección;
Programación, Unidades didácticas, Supuestos prácticos, etc.
La línea dos está destinada a la obtención de carnets profesionales, habilitantes para el
ejercicio de una profesión, de la Consejería de Industria de la Junta o de la DGT, Carné de
Instaladores de Gas; Operador de Calderas; RITE; Operador de Grúas; Permiso de mercancías
peligrosas; CAP, o preparación de los exámenes para la consecución de dichos carnets, para
las que se han solicitado para el carné de mercancías peligrosas y la obtención del CAP de
conductor de camiones.
Se incluyen en la línea tres ayudas complementarias para facilitar la búsqueda de empleo a
personas que puedan acreditar estar en situación de riesgo de exclusión social, como ayudas
al transporte para asistir a los cursos de formación, costes de conexión a internet para la
participación en acciones formativas, ayuda a la conciliación familiar, etc. para la que se han
concedido 13 subvenciones por más de 7.000 euros.
La delegada municipal de Formación y Empleo, Rocío Bastida, ha animado a las personas
beneficiarias a aprovechar "esta una gran oportunidad para mejorar las competencias técnicas"
y les ha recordado que "desde el Gobierno municipal seguiremos impulsando acciones que
posibiliten la integración en el mercado laboral de personas en desempleo para que puedan
contar con una mayor cualificación en sectores de alta empleabilidad". Por ello, los ha remitido
a "seguir en contacto y difindir las herramientas y posibilidades que se ofrecen desde el
departamento municipal en el Centro de Formación Polivalente San Francisco de Paula".
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La diputada del Área de Cohesión
Social e Igualdad de la Diputación
de Sevilla, Rocío Sutil, presidió el
acto de la cesión de un edificio de
los Centros Sociales de Miraflores,
pertenecientes a la Diputación, que
usará la Asociación de Daño Cere-
bral Adquirido (DACE) para la
puesta en marcha de un centro de
atención a las personas afectadas
por esta lesión cerebral repentina.

A esta cita acudieron la presiden-
ta de la Asociación, María José
González; Marcial Gómez Balsera,
director general de Personas con
Discapacidad e Inclusión, de la
Consejería de Igualdad, Políticas
Sociales y Conciliación de la Junta
de Andalucía; el concejal de Bie-
nestar Social y Empleo y Planes In-
tegrales de Transformación Social
del Ayuntamiento de Sevilla, Juan
Manuel Flores; el diputado provin-
cial de Empleado Público de la Di-
putación, Juan Manuel Heredia, y
la diputada provincial de Cs, Car-
men Santa María.

Este acto coincidió con la cele-
bración del Día del Daño Cerebral
Adquirido y tres días más tarde, el
viernes 29 de octubre, con la con-
memoración del Día Mundial del
Ictus. Son dos fechas que inciden
en la realidad a la que se enfrentan
hombres y mujeres que son diag-
nosticados con daño cerebral, bien
por sufrir un ictus o un traumatis-
mo cerebral.

Con la cesión de este espacio por
parte de la Diputación de Sevilla se
pretende que la Asociación Dace y
Fundación Indace dispongan del
mismo para que el centro de día sea
un recurso más para la rehabilita-
ción de las personas y familiares
afectados por esta dolencia.

La Diputación cede un edificio de
Miraflores a laAsociación DACE
Aumento de asignaciones. La Asociación de Daño Cerebral Adquirido lo utilizará para la

puesta enmarcha de un centro de atención a las personas afectadas

Acto de entrega de la cesión del edificio a DACE por parte de la Diputación.
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ESTEBAN VILLAREJO 

TRUJILLO (CÁCERES) 

La XXXII Cumbre hispano-portugue-
sa celebrada en Trujillo (Cáceres) fue 
finalmente la cita de los asuntos in-
ternos de los Gobiernos ‘Frankenstein’ 
de Sánchez y Costa. Reforma laboral 
y guerra Calviño-Díaz, por un lado. 
Elecciones anticipadas (o no) en el ve-
cino Portugal, por el otro. 

Sobre lo segundo el socialista Antó-
nio Costa lo zanjó rápido con un «no 
hablo de política interna en el extran-
jero». Sobre lo primero –lo hispano– 
aún hay mucha tela que cortar a tenor 
de lo expresado y manifestado por las 
partes –en declaraciones o visualmen-
te–. Pues en Trujillo se dieron cita las 
vicepresidentas primera y segunda, Na-
dia Calviño y Yolanda Díaz, junto al pre-
sidente del Gobierno y otros colegas de 
gabinete. El ambiente fue de ‘paz fría’. 

Lo primero, lo oficial. Preguntado 
sobre la crisis entre Calviño y Díaz y su 
postura sobre la reforma laboral, el pre-
sidente Sánchez manifestó que «este 
Gobierno cumple sus compromisos» e 
insertó esa ‘contrarreforma laboral’ 
como una de sus condiciones pactadas 
con Podemos en la investidura. Era el 
‘mimo’ para Díaz. Defendió, eso sí, que 
se hará de forma coordinada.  

Sin concretar términos 
Sánchez aludió al cumplimiento de 
otras promesas políticas como la su-
bida del salario mínimo interprofesio-
nal, la ley de Eutanasia, la reforma edu-
cativa o, tras la pandemia, el estable-
cimiento de los mecanismo de los ERTE 
para evidenciar que es de fiar ante sus 
socios de extrema izquierda y que fi-
nalmente llevará a cabo una modifica-
ción de la reforma laboral aprobada 
por el Gobierno de Mariano Rajoy en 
2012. 

¿Los términos de la misma? Se des-
conocen aún. Ahí se centrará la pelea 
dentro de la coalición en lo que resta 
de legislatura. Sánchez no quiso inmis-
cuirse en detalles de ningún tipo y ape-
ló «al diálogo y al mayor de los consen-
sos» con los agentes sociales (sindica-

tos y patronal) para llevarla a cabo. Se 
entiende que ese consenso es extensi-
ble a sus ministras. Un «consenso» que 
según el presidente del Gobierno «se 
quebró en 2012» con la reforma del PP. 
«Es un Gobierno que cumple», reiteró 
Sánchez en la rueda de prensa de la 
Cumbre, frente a las vicepresidentas 
Calviño y Díaz.  

Unos términos que sonaban a des-
pejar cualquier atisbo de ruptura den-
tro de la coalición PSOE-Podemos. Algo 
que teniendo al primer ministro por-
tugués al lado tenía más valor. «La le-
gislatura va a durar hasta el 2023», sub-
rayó Sánchez quien espera reeditar 
mandato tras los próximos comicios 
generales «con la mayor representa-
ción parlamentaria de las fuerzas pro-
gresistas». De este modo, también ale-
jaba una posibilidad de que los Presu-
puestos no se aprueben con votos 
contrarios de PNV y ERC. En este sen-
tido, hay tranquilidad en La Moncloa. 

No obstante, Sánchez también in-
trodujo la idea de que hay compromi-
sos con la UE para la llegada de los fon-
dos de resiliencia comunitarios, que-
riendo contentar así a la vicepresidenta 
primera y ministra de Asuntos Econó-
micos. Era el ‘mimo’ para Calviño. 

Pero más allá de las declaraciones 
la jornada en Trujillo dejó otras pin-
celadas sobre la ‘paz fría’ Calviño-Díaz. 
A diferencia de otras cumbres no hubo 
al mediodía, durante la recepción ofi-
cial, saludo público (ante las cámaras 
de los periodistas) del presidente del 

Gobierno a sus ministros por lo que 
no se pudo ver la primera reacción de 
Sánchez ante Díaz o Calviño. 

Eso sí, La Moncloa sí distribuyó pos-
teriormente sus imágenes oficiales (y 
edulcoradas) de ese saludo inicial: Sán-
chez salundado por igual a Calviño y 
Díaz con una mano en el pecho y un 
toque familiar en el brazo, la ministra 
de Trabajo respondió con una breve 
caricia en la cara, según se observa en 
las imágenes distribuidas. 

Corrillos de Calviño y Díaz 
Más tarde, sobre las cinco de la tarde, 
a la entrada en el Palacio de los Du-
ques de San Carlos, donde tuvo lugar 
la rueda de prensa, los corrillos tam-
bién hablaron. A pesar de llegar jun-
tas, Calviño y Díaz no estuvieron en 
grupos de conversación comunes. Cal-
viño más pegada a su colega portu-
gués, Pedro Siza. Díaz, más hablado-
ra con el ministro del Interior, Fernan-
do Grande-Marlaska. Solo al final, 
cuando la rueda de prensa terminó. 
Sánchez –ahora sí, en público– quiso 
dejarse fotografiar con Díaz, quien 
coincidió a la salida del claustro con 
Calviño, sin que el cruce fuera a más. 
Todo ello a pesar de que por protoco-
lo se sentaran al lado. 

Fuentes conocedoras de la crisis re-
conocen que hubo «malentendidos», 
sobre todo por cuestiones de metodo-
logía para el cambio de la reforma labo-
ral. Se da ya por zanjada la ‘minicrisis’ 
aunque auguran una batalla decisiva 
«hasta diciembre» que posicionará a 
Sánchez y Díaz ante las futuras eleccio-
nes. Teniendo en cuenta la tendencia 
ascendente de Díaz en las encuestas 
esta ‘paz fría’ puede convertirse en una 
guerra por el relato de la ‘contrarrefor-
ma’. Y ahí Sánchez se la juega, y no solo 
ante Europa.

Calviño y Díaz 
ofrecen a Sánchez 
una ‘paz fría’ para 
aguantar hasta 2023 

∑ Sánchez apela al 
«consenso» con la 
patronal y sindicatos 
para modificar  
la reforma laboral

El ministro de Economía portugués, Pedro Siza, se hace un autorretrato con Sánchez tras la foto de familia de la Cumbre de Trujillo (Cáceres)  // EP

Las vicepresidentas ni 
hablan ni se miran apenas 
en público en los corrilos 
de la Cumbre  
hispano-portuguesaD
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El eje del mal se ha dividido la tarea 
y es tan evidente que no entiendo 

que la derecha no lo vea 

M
E gustas parlamentarismo, porque es-

tás como ausente. Y me oyes desde le-

jos, y mi voz no te toca. Parece que los 

ojos se te hubieran volado. Y parece 

que un gobierno te cerrara la boca. Pedro Nava-

ja, a lo Neruda, con sus veinte decretos de amor 

y una legislación desesperada. Sin dejar a los poe-
tas, recuerdo a Krahe: «Nos ocupamos del mar 

cada uno según es nuestro talante: yo lo que tie-

ne importancia. Ella todo lo importante». Pues 

esto de la izquierda es parecido, pero en vez del 

mar, se ocupan del mal. Y también tienen la tarea 

fragmentada: Yoli habla de lo serio y Podemos de 

bobadas.  

El eje del mal se ha dividido la tarea y es tan 

evidente que no entiendo que la derecha no lo 

vea. Basta de rimas. Al lío: Yolanda Díaz centra 

su discurso en la pasta, las prestaciones, las con-

diciones laborales y el sindicalismo y mira a pa-

rados y beneficiados por ERTE. El ámbito clási-

co de la izquierda, vaya, un programa no ejecu-

table que tiene como único objeto que gobierne 

el PSOE, pero notando su aliento en la nuca, una 

presión constante que le obligue a fracasar en su 

política económica para que pueda seguir exis-

tiendo el comunismo. Entre tanta deriva posmo-

derna, tiene sentido que alguien ancle a la izquier-

da a algo no neurotizado. Y hay mercado: nada 

hay tan obsesionado con el dinero como quien 

no lo tiene.  

Defenestrado el ministro de Phoskitos y rele-

gado a Andalucía, los comunistas ya no son ton-

tos. Ese terreno es exclusivo de los podemitas, que 

se olvidan de las ‘circunstancias objetivas’ y aca-

paran la hegemonía del feminismo, que es ya el 

único ámbito de su actividad. Ahí están Ione e Ire-

ne, sin esconderse, como pollos sin cabeza a por 

su segmento. Solo hablan de feminismo, de un fe-

minismo delirante y degradante, de un feminis-

mo que criminaliza al hombre, pero feminismo 

al fin y al cabo. Hay mercado, sin duda.  

Repartido feminismo y economía. Errejón ca-

pitanea los problemas de los pijos urbanos, la jor-
nada de cuatro días, los porros, los perros y ese 

ecologismo del centro de Madrid que cree que el 

campo es un zoo. Sumamos nacionalistas, golpis-

tas, etarras y resto de identitarismos y ya los te-

nemos, un anillo para gobernarlos a todos juntos, 

rentabilizando cada uno su acción política, sa-

biendo cuál es su terreno, atacando a diferentes 

segmentos, con diferentes discursos y ofrecien-

do finalmente todos los votos a Sauron, a Pedro, 

a ese Saturno que los devorará a todos y que mo-

dula su discurso hacia el centro, la moderación, 

Europa, el ‘establishment’ y la socialdemocracia 

clásica que vino a destruir. 

Me recuerda a Las Vegas. No es que mientras 

juegas, lo que estás bebiendo sea gratis, sino que 

todo va a la misma caja. Da igual que pagues un 

whisky o una ficha. Es una abstracción. Acaba, fí-

sicamente, en el mismo sitio, pero tú crees que te 

han invitado. La izquierda funciona igual. Todos 

trabajan para Pedro, que es el sol. Y, mientras tan-

to, la derecha, mira al dedo. O a la linde, ya saben.

JOSÉ F. 
PELÁEZ

Nos ocupamos del mal

LA SUERTE CONTRARIA
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La aprobación ayer de la mitad de 

las propuestas de resolución presen-

tadas por el PSOE en el Debate so-

bre el Estado de la Comunidad hizo 

que los socialistas cambiasen de ac-

titud y retomasen los contactos so-

bre los presupuestos.  [ANDALUCÍA]

El PSOE y el PP 
retoman la 
negociación de los 
presupuestos 
andaluces de 2022
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